




La giornata del 12 ottobre, dedicata all'inaugurazione dell'intera tratta della nuova linea metropolitana M4, si concluderà con una serata all'insegna della cultura 
e dello spettacolo dal vivo, aperta a tutta la città. Grazie alla collaborazione tra il Comune di Milano e gli operatori culturali locali, 14 tra teatri, cinema e spazi 
culturali situati lungo il percorso della nuova “metropolitana blu” offriranno una serie di spettacoli gratuiti. Cittadini e cittadine potranno assistere a uno dei 17 
spettacoli disponibili, semplicemente prenotandosi attraverso la pagina ufficiale: Festa M4, che elenca i dettagli degli eventi e i relativi sistemi di prenotazione. 
L'assessore alla Cultura, Tommaso Sacchi, ha espresso grande soddisfazione per l'iniziativa: "L’inaugurazione dell’intera tratta della M4 segna un momento storico 
per la nostra città, e vogliamo festeggiarlo rendendo la cultura protagonista. Grazie alla generosità e alla collaborazione degli operatori culturali di Milano, siamo 
riusciti a offrire ai cittadini 17 spettacoli gratuiti nei teatri e nei cinema vicini alle nuove stazioni della metro blu. Questo è un esempio concreto di come la sinergia 
tra istituzioni e realtà cittadine possa rendere arte e spettacolo accessibili a tutti e a tutte, creando nuove occasioni di condivisione e arricchimento per la co-
munità". Sacchi ha inoltre sottolineato come l’investimento in mobilità sostenibile, rappresentato dalla nuova linea M4, apra la strada a un nuovo modo di vivere 
la città, favorendo la scoperta di nuovi spazi culturali e monumentali. Il cartellone degli spettacoli è ampio e variegato, toccando tutti i principali generi artistici 
e cinematografici. Tra i titoli in programma troviamo opere teatrali di grande rilevanza, come ‘Uno, nessuno e centomila’ di Luigi Pirandello, ‘La casa di Bernarda 
Alba’ di Federico García Lorca e la ‘Medea’ di Euripide. Per gli amanti del cinema d’autore, saranno proiettati classici come ‘Rocco e i suoi fratelli’ di Luchino 
Visconti e novità come “’Joker: Folie à Deux’ di Todd Phillips. Non mancheranno le anteprime cinematografiche, tra cui l’atteso ‘Inside Out 2’ e il film biografico 
‘Iddu – L’ultimo padrino’. Inoltre, saranno presentati biopic su figure storiche come Pablo Picasso e Maria Montessori, offrendo un viaggio nella vita e nelle opere 
di questi personaggi straordinari. Per gli appassionati di musica, la serata proporrà un’ampia scelta, dal repertorio classico con opere di Giacomo Puccini come 
‘Suor Angelica’ e ‘Gianni Schicchi’, fino alla musica jazz, con la Lazy Sloths Jazz Band e la Grande Storia del Jazz insieme a Paolo Tomelleri. Infine, sarà possibile 
partecipare a un suggestivo percorso di scoperta dei monumenti e delle chiese lungo il tracciato della M4, per unire cultura e mobilità in una serata davvero unica.

3
Rimani aggiornato sul nostro territorio su www.logosnews.it

Attualità
www.logosnews.it

Il rilancio della città di Milano: apre l’intero tracciato della Metropolitana M4
Sono 21 le stazioni che da San Cristoforo collegano Linate lungo 15 km di tracciato di linea Previsti 86 milioni di utenti

Sabato 12 ottobre sarà una data 
storica per la città di Milano: 
l'inaugurazione ufficiale della 
nuova linea metropolitana M4, 

conosciuta come la “metropolitana 
blu”. Questa nuova infrastruttura, con 
le sue 21 stazioni e un tracciato di cir-
ca 15 chilometri, collegherà l'aeropor-
to di Linate alla stazione ferroviaria di 
San Cristoforo, intersecando le prin-
cipali linee M1, M2 e M3 della rete me-
tropolitana milanese. La giornata sarà 
una vera festa per la città, con un ric-
co programma di eventi che coinvol-
geranno i quartieri attraversati dalla 
nuova linea. Musica, spettacoli e ini-
ziative culturali animeranno i mezza-
nini delle stazioni, le piazze e i teatri 
dislocati lungo il percorso della M4. In 
particolare, cinque fermate della nuo-
va linea – Coni Zugna, California, Boli-

var, Gelsomini e Segneri – saranno il 
cuore pulsante delle celebrazioni, 
grazie a una collaborazione con il Mu-
nicipio 6. Nelle aree superficiali di 
queste stazioni verranno organizzati 
giochi e attività per tutte le età, con il 
coinvolgimento di associazioni spor-
tive dilettantistiche che cureranno 
eventi sportivi e laboratori creativi. Le 
famiglie potranno partecipare a gio-
chi cooperativi e laboratori artistici, 
mentre gli appassionati di sport po-
tranno cimentarsi in attività promos-
se dalle realtà locali. Il pomeriggio 
sarà dedicato alla musica: oltre 40 esi-
bizioni live di artisti e band di generi 
musicali diversi si susseguiranno nei 
mezzanini delle stazioni da San Babila 
a San Cristoforo, regalando ai passeg-
geri un'esperienza unica e coinvol-
gente mentre si muoveranno lungo il 

nuovo tracciato. L'assessora alla 
Mobilità, Arianna Censi, ha sottoli-
neato l'importanza strategica 
dell'apertura della M4 per la città: 
“L’apertura della nuova metropolita-
na segna un passo fondamentale in 
avanti per la nostra città, nell’ottica 
anche di una mobilità più moderna e 
sostenibile. Ma le reti di trasporto 
efficienti sono anche motore di svi-
luppo e di connessione tra i quartie-
ri e libertà di movimento". L’inaugu-

Una serie di eventi, lungo tutta la tratta, per coinvolgere la città ed i cittadini in questo nuovo storico collegamento di trasporto

razione della linea blu è anche 
un'occasione per invitare i cittadini a 
riscoprire i numerosi luoghi di cultura 
che si trovano lungo la nuova tratta. 
Per celebrare questa giornata specia-
le, diversi cinema e teatri organizze-
ranno proiezioni e performance arti-
stiche, creando un ponte tra mobilità 
e cultura, elementi fondamentali per 
una città viva e dinamica come Mila-
no. L'inaugurazione della M4 rappre-
senta non solo un importante tra-
guardo per il sistema di trasporto 
pubblico milanese, ma anche 
un'opportunità per celebrare l'evolu-
zione della città verso un futuro più 
sostenibile e connesso. La giornata di 
festa del 12 ottobre promette di esse-
re un momento di condivisione e di 
scoperta per tutti i cittadini, tra musi-
ca, sport e cultura.

Sono numeri importanti, che rendono 
orgoglioso il sindaco di Milano Beppe 
Sala e tutte le istituzioni che hanno 
lavorato a questo nuovo e innovativo 
progetto. Lungo i 15 km di percorso, 
infatti, sono ben 21 le stazioni per i 
cittadini con sei punti di interscam-
bio. Per la realizzazione dell’opera di 
collegamento son stati realizzati 30 
manufatti di linea e 1 deposito a San 
Cristoforo. Numeri davvero impor-
tanti per le aspettative di viaggio: cir-
ca 86 milioni di viaggiatori l’anno; la 
frequenza media nelle ore di punta, 
tra un viaggio e l’altro, è di 90 secondi. 
Dalle periferie ovest ed est al centro 
con fermate importanti come San-
t’Ambrogio, via De Amicis e piazza San 
Babila, un nuovo modo di attraversare 
la città in modo sicuro, rapido e meno 
inquinante.
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Un periodo fondamentale per esami e test diagnostici Alta partecipazione al primo giorno di apertura
Ottobre, il mese della prevenzione Open Day Vaccino per 770 persone

Una donna su otto si trova co-
stretta a fare conti con una 
diagnosi di tumore. Secondo 
le stime di Fondazione AIOM 

ogni anno, solo in Italia, vengono dia-
gnosticati 55.500 nuovi casi di tumore 
al seno, ad oggi la neopla-
sia più frequente nel ge-
nere femminile per tutte 
le fasce d’età. E’ indubbio 
che i continui progressi 
della medicina hanno 
contribuito ad un calo del 
sei percento della morta-
lità, nonostante il continuo aumento 
dell’incidenza (+0,9 per cento ogni 
anno). Fondamentale resta il ruolo di 
una diagnosi precoce, in grado di in-
dividuare la presenza di cellule dan-
nose prima che possano espandersi. 
La prevenzione deve cominciare a 
partire dai vent’anni in primo luogo 
con l’autopalpazione, una pratica che 
ogni donna deve essere in grado di ef-
fettuare in autonomia. Ulteriore stru-
mento di screening è la visita seno-
logica, consigliata sempre dai 
vent’anni, che consiste in un esame 

Primo week end vaccinale pro-
mosso dall’Azienda Socio Sa-
nitaria Territoriale Ovest Mi-
lanese nell’ambito della 

campagna antinfluenzale avviata da 
Regione  - Lombardia a partire dal 1’ 
ottobre scorso. Nel corso dell’OPEN 
DAY del 5 e 6 ottobre, 770 persone si 
sono recate nei centri dell’ASST alle-
stiti a Legnano, Magenta, Abbiate-
grasso e Cuggiono per la sommini-
strazione del vaccino contro 
l’influenza. Di queste persone, 375 
hanno deciso di vaccinarsi anche con-
tro il Covid. “Un risultato molto im-
portante – sottolinea il Direttore Ge-
nerale dell’ASST Ovest Milanese 
Francesco Laurelli – 
soprattutto perché 
ottenuto a pochi 
giorni dall’avvio della 
campagna. I cittadini 
stanno dimostrando 
di aver capito e me-
tabolizzato l’impor-
tanza della vaccina-
zione: un atto di 
responsabilità nei 
confronti di sé stessi 
e degli altri. Il nostro impegno prose-
guirà nei prossimi mesi, in stretta col-
laborazione con le strutture territo-
riali e i medici di base”. “Insieme ai 

clinico eseguito da parte di un medico 
specializzato. Per le donne sopra i 
cinquant’anni è consigliata la mam-
mografia. Negli ultimi anni la consa-
pevolezza e la prevenzione verso que-
sto tema hanno assunto un ruolo 
sempre più importante. In quest’otti-
ca, ormai da diverso tempo, è stato 
istituito il ‘Mese della prevenzione’ 
che ha lo scopo di sensibilizzare ogni 
donna a prendersi cura di sé e ad 

adottare comportamenti che 
possono salvare la vita. Ot-
tobre si tinge di rosa e vede 
tantissime città d’Italia pro-
muovere iniziative e campa-
gne gratuite di screening per 
raggiungere quante più donne 
possibili. Anche nel nostro 

territorio sono innumerevoli le realtà 
che scendono in campo per sostenere 
la causa, tra cui l’Associazione Salute 
Donna Onlus nata per volontà della 
sua fondatrice Annamaria Mancuso 
nel 1995 e che oggi può contare sul la-
voro di 330 volontari, distribuiti in 25 
sedi nazionali tra cui la sezione di Ma-
genta. Grazie al prezioso contributo 
delle Amministrazioni locali, viene 
predisposta ogni anno una rete capil-
lare di medici e volontari in grado di 
offrire visite gratuite senologiche, gi-
necologiche o di altro tipo preventivo. 

di Tecla Faccendini
t.faccendini@logosnews.it

Direttori di Distretto, abbiamo strut-
turato gli Open Day Vaccinali – spiega 
Giovanni Guizzetti, Direttore Socio 
Sanitario dell’ASST Ovest Milanese - 
all’interno delle Case di Comunità già 
presenti sul territorio della nostra 
azienda. L’iniziativa verrà riproposta 
nelle giornate del 26 e 27 ottobre, 9 - 
10 e 23 – 24 novembre prossimi, al fine 
di garantire un servizio efficace e 
tempestivo al maggior numero possi-
bile di cittadini”. “La vaccinazione an-
tinfluenzale è la difesa più efficace 
contro la diffusione dell'influenza e le 
sue complicanze – commenta Cesario 
Barbato, Direttore della Struttura 
Complessa Vaccinazioni e Sorveglian-

za Malattie Infettive 
dell’ASST Ovest Mila-
nese - Vaccinandosi si 
fa diminuire la circo-
lazione del virus e 
quindi il numero delle 
persone che possono 
infettarsi, proteggen-
do così anche chi è 
gravemente immuno-
depresso”. Le attività 
vaccinali dei prossimi 

Open Day (26 e 27 ottobre, 9-10 e 23 – 
24 novembre) vengono organizzate 
dalle ore 9.00 alle ore 13.00 nelle Case 
di Comunità.
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Soccorso animali: c’è l’ambulanza veterinaria
Un importante servizio e una realtà sempre più punto di riferimento

Pronta entro la primavera del 2025. La Casa di Comunità del Castanese, in via Moroni a Castano

C’è un animale ferito o che sta 
male, eccola pronta ad inter-
venire. È l’ambulanza veteri-
naria: “Un servizio che nasce 

per dare supporto alle persone ed alle 

Integrare sempre di più i servizi sanitari e socio-sanitari del territorio. E lo si potrà fare grazie alla 'Casa di Comu-
nità del Castanese', che entro la tarda primavera del 2025 diventerà realtà in via Moroni a Castano. Una realtà 
infatti che, una volta completata, offrirà ai cittadini un punto di riferimento per una vasta gamma di servizi, con-
tribuendo a migliorare la qualità della vita e a promuovere una presa in carico globale del paziente. Nello speci-
fico, ecco che qui si troveranno il punto unico di accesso, i servizi amministrativi, Cup e scelta revoca, l'assistenza 

domiciliare, l'ambulatorio infermieristico, gli infermieri famiglia e co-
munità, l'integrazione servizi sociali, la medicina specialistica diagno-
stica e ambulatoriale, la continuità assistenziale, gli ambulatori per 
collaborazione medicina generale e pediatri di libera scelta, i punti 
prelievi, le vaccinazioni, il consultorio familiare, i servizi per presa in 
carico persona disabile e i programmi di screening. "Una struttura che 
diventerà un fondamentale punto di riferimento per la città e per tutto 
il territorio - commenta Francesco Laurelli, direttore generale dell'Asst 
Ovest Milanese - L'obiettivo è quello di fornire servizi territoriali e, allo stesso tempo, creare una vera e propria inte-
grazione con gli ospedali della zona, in questo caso Legnano e Cuggiono, per garantire una continuità dell'assistenza e 
delle cure e la prossimità di vicinanza ai bisogni sanitari dei cittadini".

stati contattati, ad 
esempio, per assiste-
re gatti o anche tarta-
rughe abbandonate 
lungo l’autostrada op-
pure altri animali in difficoltà su qual-
che arteria viabilistica cittadina e in 
zone periferiche, fino all’aiuto che 
prestiamo, in maniera quasi quotidia-
na, a cani, uccelli, conigli, ecc... che 
stanno male all’interno delle abitazio-
ni. Diciamo che 
l ’ a m b u l a n z a 
veterinaria sta 
vicina all’ani-
male, ma indi-
rettamente è 
come stesse 
accanto anche 
al suo padrone 
o alla sua pa-
drona”. Un im-
portante servi-
zio, alla fine: 
chi ne avesse 
bisogno, può 
telefonare al 
338/3425033.  

famiglie che hanno con loro cani, gatti 
o appunto qualsiasi altro animale che 
si trova in situazioni di difficoltà - 
spiega Daniela Scebba, presidente di 
E.P.S. ‘Emergency Pets Italia’ - Nello 
specifico, ci occupiamo del cosiddet-
to primo soccorso e del successivo 
trasporto presso la clinica veterina-
ria”. Una presenza, insomma, davvero 
fondamentale. Una realtà che, giorno 

dopo giorno, sta di-
ventando sempre più 
un punto di riferi-
mento. “Un’attività 
che sta avendo una 
buona risposta da 
parte della popola-
zione - continua Da-
vide Signorino, vice-
presidenti di E.P.S. - 
Sono, infatti, diverse 
le chiamate che ci ar-
rivano”. Si interviene, 
allora, sia in casa, sia 
in strada. “Le richie-
ste sono varie - con-
cludono - Solo per 
citarne alcune, siamo 

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it
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Protezione Civile: esercitazione insieme
Coinvolti i gruppi di Magnago, Castano, Turbigo e Buscate 

Controlli notturni delle forze dell’ordine
Con il ‘Progetto Smart’ importanti risultati sul territorio

Un fine settimana all’insegna 
della sicurezza stradale si è 
svolto sabato 28 settembre 
sui territori di Cuggiono e di 

Magnago, in occasione del “Progetto 
SMART 2024”, promosso da Regione 
Lombardia, al quale i Comandi di Poli-
zia locale hanno risposto congiunta-
mente, al fine di garantire la presenza 
di un numero di risorse sufficienti, in 
ragione dell’adesione volontaria al 
progetto stesso. Sei operatori di poli-
zia locale (tre per ciascun ente parte-
cipante), ai quali si sono unite due 
pattuglie delle Stazioni Carabinieri di 
Cuggiono e di Castano Primo, compe-
tenti per territorio, hanno operato 
congiuntamente dalle ore 21 di sabato 
28 settembre alle ore 03 di domenica 
29 settembre: al termine delle opera-
zioni sono stati fermati 50 veicoli ed 
identificate oltre 100 persone e sono 
stati effettuati 6 controlli del tasso al-
colemico per verificare le condizioni 
di guida dei conducenti, senza riscon-
trare il superamento dei limiti previ-
sti. Sono stati elevati 12 verbali per 
violazioni a norme del Codice della 
Strada, da cui sono scaturiti 4 fermi 
amministrativi di veicoli. Coinvolto 
nei controlli anche il Comandante 
della Polizia Locale, che ha voluto ri-
cordare l’importanza di queste attivi-
tà di controllo svolte in orari nei quali, 
in relazione all’organico a disposizio-
ne, non sono programmabili servizi 
ordinari: “Questa operazione di con-
trollo del territorio è finalizzata ad in-
crementare la percezione di sicurezza 
dei cittadini e si inserisce tra le altre 
attività che il Comando di Polizia Lo-
cale ha messo in campo in materia di 
sicurezza urbana e di educazione alla 
legalità delle giovani generazioni. Rin-
grazio la Comandante della Polizia 
Locale di Magnago per aver consenti-
to alla presenza di operatori di polizia 
locale in numero 
tale da poter costi-
tuire il contingente 
necessario allo 
svolgimento del 
servizio e ringrazio 
tutti gli operatori 
presenti, compresi i 
militari delle Sta-
zioni Carabinieri di 
Cuggiono e Castano 

Primo, che con la loro professionalità 
hanno contribuito al buon esito delle 
operazioni di controllo”. Alle parole 
del Comandante si sono aggiunte 
quelle del Sindaco: “Grazie al finan-
ziamento di Regione Lombardia è sta-
to possibile effettuare un servizio di 
controllo serale e notturno del terri-
torio, che si va ad aggiungere alle atti-
vità della nostra Polizia Locale in ma-
teria di sicurezza stradale e cittadina, 
anche attraverso i servizi che si svol-
gono in collaborazione con gli istituti 
scolastici. Rivolgo i miei ringrazia-
menti all’Amministrazione Comunale 
di Magnago”. L’Assessore alla Polizia 
Locale ha voluto ribadire che “attra-
verso questo servizio si è voluto dare 
un ulteriore segnale forte della pre-
senza della polizia locale sul territorio 
attraverso azioni concrete, che vanno 
ad aggiungersi alle altre iniziative rea-
lizzate ed in corso di realizzazione, 
che costituiscono una priorità per 
questa Amministrazione. Ringrazio le 
Agenti ed il Comandante per la pro-
fessionalità e l’impegno che quotidia-
namente mettono nell’interesse della 
comunità cuggionese”. Ecco il risulta-
to sui 3 weekend di servizio: - impie-
gati 3379 operatori; - effettuati 35751 
controlli di veicoli; - elevate 4278 san-
zioni; - fermati/sequestrati 234 vei-
coli; - rilevati 39 sinistri stradali; - ef-
fettuati 20266 controlli tasso 
alcolemico; - riscontrati 528 condu-

centi positivi 
all'alcool; - effet-
tuati 319 controlli 
uso sostanze 
stupefacenti; - 
riscontrati 19 
conducenti posi-
tivi a sostanze 
stupefacenti; - 
ritirate 512 pa-
tenti di guida.

Tre scenari: idrogeologico, ta-
glio ed esbosco e RPS e illu-
minotecnica. 
F o r m a r s i , 

collaborare e condi-
videre esperienze. 
Fianco a fianco, allo-
ra, i volontari delle 
Protezioni Civili di 
Magnago, alla regia 
dell'iniziativa, Casta-
no, Turbigo e Busca-
te. Un'esercitazione 
congiunta, insomma, che ha visto i 
singoli gruppi mettersi alla prova e ci-
mentarsi in diverse attività su più 
punti del territorio, in sinergia anche 
con altre realtà che operano nel cam-
po del soccorso, così da essere pronti 

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it

in caso di emergenze o situazioni di 
pericolo e criticità. Un momento cer-
tamente importante e un'ulteriore 
occasione per rapportarsi e crescere 
sempre di più. "La formazione è tutto 
- spiega Paolo Colombo, coordinatore 
della Prociv di Magnago - Se poi viene 

fatta, come in que-
sto caso, da più 
gruppi, mettendo a 
disposizione le co-
noscenze e le stru-
mentazioni di cia-
scuno, allora si 
ottengono signifi-
cativi risultati in 
ottica presente e 
futura". 
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Un grande evento ludico/mo-
torio per coinvolgere e sen-
sibilizzare sul tema della 
prevenzione. La scorsa do-

menica si è svolta la quinta edizione di 
‘Ossona in Rosa’, un’iniziativa davvero 
bella e partecipata. “Un ringrazia-
mento speciale agli organizzatori e a 
tutti i volontari e partner coinvolti - 
ha commentato il sindaco Giovanni 
Venegoni - Ben 503 persone hanno 
partecipato alla marcia rosa di dome-
nica! E’ stato bello camminare insieme 

Più di una generazione. 
Erano infatti ben 37 anni 
che la comunità parroc-
chiale e dell’Oratorio di 

Ossona non organizzava e pro-
muoveva una fiaccolata votiva. 
L’idea e la proposta è stata però 
rilanciata, con grande successo, 
quest’anno dal nuovo parroco 
don Andrea Cartabia. “Nulla è 
impossibile a Dio è stato il tema 
di questa iniziativa - ci commenta don 
Andrea - Dopo così tanti anni di atte-
sa nessuno si aspettava una parteci-
pazione così importante e sentita”. 
Erano infatti ben 80 gli iscritti, tra 
giovani e adulti che, con grande pas-
sione, hanno organizzato e gestito 
questo percorso di fede, amicizia e 
spiritualità. “Siamo partiti da Oropa - 
ci racconta - un santuario da sempre 
molto legato a tanti cittadini del no-

tra le vie del paese portando un mes-
saggio simbolico di forza e speranza 
sottolineando l’importanza della pre-
venzione. Grazie ai medici della Brea-
st Unit dell’Ospedale Fornaroli di Ma-
genta che hanno partecipato alla 
serata di venerdì in auditorium unita-
mente alle associazioni Colpite non 
Sconfitte e Salute Donna ODV Cuori 
in festa Avis Ossona. Grazie a Elisa-
betta Cozzi, presidente del Museo 
Fratelli Cozzi  così come a tutte le as-
sociazioni cittadine”.

stro territorio. L’idea era mettersi in-
sieme e coinvolgere più associazioni 
possibili, che ringrazio tutte di grande 
cuore (Acli, Pro Loco, Moto Club). Si-
curamente la Madonna ci ha aiutato a 
trasmettere ai più giovani il senso di 
questa iniziativa. Vissuta così in co-
munione è stata davvero una splendi-
da iniziativa di amicizia, fraternità ed 
entusiasmo”. Un’esperienza da ripete-
re, ora, a breve!

Oltre 500 persone hanno partecipato agli appuntamenti
Il weekend rosa ha coinvolto tutti

Don Andrea Cartabia rilancia la proposta dopo 37 anni
In 80 alla Fiaccolata da Oropa

Fondazione per Leggere e Biblioteca di Ossona lanciano la bella proposta di 
‘Human Library’. La Human Library è un movimento sociale: mira a promuovere 
il dialogo e la comprensione reciproca tra le persone, attraverso la condivisione 
di esperienze e storie personali.  Negli spazi della Villa Comunale, dalle ore 21 
alle 23, si svolgeranno così quattro appuntamenti di grande interesse. Si inizia 
il 17 ottobre con Filippo Mittino, psicologo e pedagogista, con l’incontro ‘Benes-
sere Genitori-Figli’; il 7 novembre spazio al dantista Gianni Vacchelli; il 13 marzo 
Elena Prandoni e il 3 aprile Stefano Barbero.

Storie e dialogo tra persone con Human Library
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La Scienza in piazza a Corbetta
Bellissima iniziativa per coinvolgere famiglie e bambini

“Sicurezza e lavori: spesi 6 milioni”
Il vicesindaco Enzo Tenti spiega quanto fatto dal 2022

Un bilancio di quanto fatto in 
questi due anni e degli 
obiettivi prefissati dal-
l’Amministrazione; il vice-

sindaco Enzo Tenti traccia un bilancio 
su sicurezza e opere pubbliche: “I nu-
meri parlano chiaro e 
impressionano: da luglio 
2022, dall’insediamento, 
ad oggi abbiamo speso 
oltre 6 milioni di euro in 
opere pubbliche con 
particolare attenzione al 
tema della sicurezza. 
Siamo una Amministra-
zione del fare; inutile 
fare proclami e non agi-
re, noi lavoriamo e abbiamo lavorato 
finora seguendo un metodo preciso 
che è la nostra cifra: analizzare, veri-
ficare e intervenire. Molti dei lavori 
effettuati non sono visibili a tutti, ma 
sono fondamentali perché riguardano 
sicurezza degli stabili e manutenzioni 
trascurate. Sfido chiunque a trovare 
città delle dimensioni della nostra che 
abbiano investito tanto in poco più di 
un anno e mezzo, sulla sicurezza della 
città, a partire dalle strutture, dai par-
chi, dal decoro”.  Dei 6 milioni di euro 
1 milione 178 mila euro riguardano in-
frastrutture stradali, ciclabili e pedo-

nali con la realizzazione della pista ci-
clabile Magenta – Corbetta, Via Pu-
sterla, la messa in sicurezza della pas-
serella ciclopedonale di strada 
Pontevecchio, il posizionamento di 
dossi in Via Cozzi, la manutenzione 

straordinaria di Strada 
Preloreto e la realizza-
zione della nuova Piaz-
za Mercato. “I lavori 
sono pressoché finiti 
nell’area del mercato 
con gli ambulanti che 
sono già rientrati il lu-
nedì; quello che è in 
fase di ultimazione è 
l’area interna, la piazza 

nella piazza, spazio che sarà destinato 
a eventi e a un uso conviviale”.  Oltre 
480 mila euro sono stati invece dedi-
cati alle manutenzioni varie, escluse 
quelle nelle scuole che da sole am-
montano a quasi 370 mila euro. “Il 
tema delle manutenzioni è molto deli-
cato e parlo di minute manutenzioni; 
i soldi investiti sono tanti e sono la 
conseguenza di 10 anni di mancati in-
vestimenti. Come in tutte le cose, an-
che nelle nostre case, se si trascura la 
manutenzione, poi ci vogliono più 
soldi per intervenire perché il proble-
ma peggiora”.  

Nel pomeriggio di domenica 6 
ottobre il centro di Corbetta 
ha ospitato una nuova edi-
zione di 'Scienza in Piazza', 

l’atteso appuntamento dedica-
to alla divulgazione scientifica. 
L'evento si è tenuto in Piazza 
del Popolo, nel centro storico 
della città, offrendo ai parteci-
panti la possibilità di assistere 
e prendere parte a laboratori 
ed esperimenti scientifici 
adatti a tutte le età. 
L'ingresso era libero, 
un'occasione davvero 
imperdibile per fami-
glie, studenti e appas-
sionati di scienza. 
L’obiettivo della mani-
festazione era quello di 
avvicinare il grande 
pubblico alle meravi-
glie della scienza, at-
traverso attività pratiche e interattive 
che spaziano dalla chimica alla fisica, 
dalle scienze ambientali alla biologia. 
'Scienza in Piazza' era un'opportunità 
per imparare divertendosi e scoprire, 
in modo accessibile, i segreti della na-
tura e del mondo che ci circonda. Tra 
i protagonisti della giornata diverse 
scuole e istituzioni di rilievo: - La 

scuola secondaria di primo grado Si-
mone da Corbetta; - L’Associazione 
Città dei Bambini; - Il Liceo Scienti-
fico Bramante di Magenta;  - L’Istituto 

di Istruzione Supe-
riore “G. Bonfantini” 
di Novara;  - Il Dipar-
timento di Scienze e 
Politiche Ambientali 
dell'Università degli 
Studi di Milano; - Il 
Dipartimento di 
Scienze per gli Ali-

menti, la Nutrizione e 
l’Ambiente dell'Universi-
tà degli Studi di Milano; - 
Il Dipartimento di Scien-
za del Farmaco dell'Uni-
versità degli Studi del 
Piemonte Orientale. 
Queste realtà, con le loro 
équipe di scienziati, stu-
denti e ricercatori, han-

no messo a disposizione le loro com-
petenze per guidare i visitatori in un 
viaggio alla scoperta del sapere scien-
tifico. Le diverse attività previste  
comprendevano esperimenti dal vivo, 
dimostrazioni pratiche e momenti di 
approfondimento su temi legati al-
l’ambiente, alla salute, alla sostenibili-
tà e alla scienza del cibo. 

I 70 anni della società Boffalorese Calcio: una vera tradizione
A settant'anni dalla sua fondazione, il Gruppo Giovanile Boffalorese (G.C. Boffa-
lorese) continua a rappresentare un punto di riferimento nel panorama sporti-
vo e sociale del paese. Nato nel 1954 con l'intento di riunire i ragazzi di Boffalora 
sopra Ticino, il gruppo ha mantenuto intatto il 
suo spirito originario, quello di offrire uno spa-
zio di aggregazione e crescita per i giovani, no-
nostante le numerose sfide che ha dovuto af-
frontare lungo il suo percorso. Oggi, nonostante 
le difficoltà logistiche e i cambiamenti sociali, il 
G.C. Boffalorese continua a perseguire il suo 
obiettivo primario: offrire ai giovani un ambien-
te sano e stimolante in cui crescere.

Privacy violata, pasticcio del sindaco,  Morata se ne va
La notizia era rimbalzata sui siti dopo l'annuncio social del sin-
daco di Corbetta Marco Ballarini: il campione del Milan e della 
nazionale spagnola Alvaro Morata si è trasferito a Corbetta. 
Post con immagine ritoccata e la scritta 'Corbetta', toni enfatici 
alla Fabrizio Romano (tra i massimi sportivi di calciomercato),... 
e tanti commenti entusiasti. Sempre a mezzo social, la dura presa di posizione 
dell'attaccante rossonero: "Egregio sig. Sindaco, la ringrazio per aver violato la 
mia privacy. Fortunatamente non possiedo alcun bene di valore, l'unico tesoro 
sono i miei figli la cui incolumità è stata da lei turbata". Poi il calciatore del Milan 
ha proseguito: "Pensavo che il Comune di Corbetta potesse garantirmi una cer-
ta privacy, invece mi trovo a dover cambiar casa nell'immediato grazie alla sua 
incapacità di utilizzare i social e proteggere i suoi cittadini".



L’emozione mista alla gioia e, inevitabilmente, ai tanti ri-
cordi.  Una giornata davvero speciale per tutta la comu-
nità di Vanzaghello.  “Tanti auguri suor Giancarla”… 50 
anni di professione religiosa. E, allora, durante la Santa 
Messa delle 10 di domenica 29 settembre un momento di 
preghiera e condivisione insieme. “Complimenti per il 

bellissimo traguardo raggiunto. Una guida e un punto di riferimento importan-
te per tutti noi - è il commento del Sindaco Arconte Gatti, del vicesindaco 
Edoardo Zara e dell’assessore Doris Giugliano, presenti alla celebrazione”. 
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Collaborazione tra i Comuni di Magnago e Vanzaghello Attivati una serie di servizi per i cittadini in via Albarina
“Insieme… puliamo il territorio” ASST Ovest Milanese al Centro Salute

Si dice “che l’unione fa la forza”, 
ma in questo caso “fa pulizia”. 
Insieme, insomma, per la cura 
dell’ambiente che ci circonda. 

Eccoli, infatti, da una parte gli ammi-
nistratori di Vanzaghello e Magnago, 
dall’altra alcune associazioni e gruppi 
di volontari pronti, fianco a fianco ap-
punto, a rimuovere i rifiuti nella zona 
adiacente il campo sportivo e i boschi 
attorno. "Già in passato c'è stata una 

Suor Giancarla: 50 di professione religiosa

Un struttura per la salute dei 
cittadini. Uno spazio com-
pletamente rimesso a nuovo 
e che oggi, partendo dal 

presente, si candida ad essere un fon-
damentale punto di riferimento nel 
futuro del paese e di tutto il territorio. 
L’ASST Ovest Milanese (Azienda Socio 
Sanitaria Territoriale) è pronta, come 
si dice, “a prendere casa” anche a Van-
zaghello. È proprio di queste ultime 
settimane la manifestazione d’inte-
resse e la comunicazione da parte 
della Direzione Generale delle attività 
che saranno avviate da ASST Ovest 
Milanese nel Centro Salute 'Ambro-
setti Calloni' in via Albarina, non ap-
pena saranno effettuati gli ultimi pas-
saggi formali. Più nello specifico, ecco 
per ora un punto unico di accesso, 
l'ambulatorio infermieristico, oltre a 
progetti di prevenzione e promozione 
della salute a cura degli infermieri di 
famiglia e di comunità del Distretto. 
Ma è solo il primo tassello di una più 
ampia proposta che verrà messa in 
campo nei prossimi mesi. La stessa 
Direzione di ASST Ovest Milanese, in-
fatti, ha espresso la volontà di imple-
mentare in seguito l’offerta dei servizi 
a disposizione della cittadinanza. "Un 
altro importante risultato raggiunto 
grazie al lavoro costante che da mesi 

collaborazione tra i due Comuni, 
sempre per quanto riguarda i temi 
ambientali - ha spiegato l'assessore 
vanzaghellese, Simona Giudici - 
L'idea, allora, è proseguire su questa 
strada anche in ottica futura". Un mo-
mento certamente importante di par-
tecipazione attiva alla vita del paese, 
per proteggere il territorio, ritrovarsi 
e conoscere chi da tempo con forte 
senso civico si occupa della pulizia e 

della raccolta dell’immondizia ab-
bandonata lungo la strada e tra gli 
alberi e la vegetazione. "L'obiettivo 
era quello di coinvolgere la cittadi-
nanza dei due paesi, per dare forma 
ad una proposta condivisa - ha con-
cluso Emanuele Brunini, consigliere 
magnaghese - Un appuntamento, 
dunque, certamente positivo e ben 
riuscito". 

ormai stanno portando avanti il no-
stro sindaco Arconte Gatti, l’assessore 
Simona Giudici e la consigliera Adelia 
Gementi - scrivono dall'Amministra-
zione comunale vanzaghellese - Per-
ché noi le critiche le lasciamo agli al-
tri. Noi, come abbiamo sempre fatto 
nel precedente mandato e come stia-
mo continuando a fare anche in que-
sto, alle parole preferiamo i fatti. E 
questa, allora, è l’ennesima dimostra-
zione. Noi ci siamo stati e sempre ci 
saremo, non solo “a spot” come qual-
cuno, per rispondere il più possibile 
alle esigenze e richieste della popola-
zione e per stare vicini ai nostri citta-
dini. L’avevamo, insomma, detto e 
promesso in più occasioni e adesso 
ecco che ci siamo".
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L’edificio confiscato, per la comunità 
In via Chiesa. Polo di socialità per le persone in difficoltà

Carlo Valloni, una vita per Turbigo
Dolore, lacrime e un grande senso di vuoto in paese

In sella e pronti a pedalare: spinning… all’aria aperta a Nosate

Fino al 2013 è stato un luogo ca-
ratterizzato dalla presenza dei 
loschi affari portati avanti dalla 
criminalità organizzata. Ades-

La location è stata l’area at-
torno alla chiesetta di San-
ta Maria in Binda a Nosate. 
Un po’ di riscaldamento, 
qualche indicazione e via... 
di spinning. Pronti, insom-
ma, in sella e a pedalare, 
con l’ASD New Free Bike e 
grazie all’iniziativa organiz-
zata dalla lista civica ‘Nosa-
te Rinasce’. “Su una bici sta-
tica, dunque, si svolgono 
una serie di esercizi - spie-
ga Monica Pessognelli - 
Nello specifico, per meglio 
far capire, è come un per-
corso al quale si aggiungo-

no un po’ alla volta vari tasselli. Si comincia, infatti, con la pedalata più leggera 
e man mano si cresce di intensità”. Allenamenti che vedono alternarsi, insom-
ma, vari momenti. “I benefici sono differenti - conclude - Oltre ad essere chia-
mato uno sfogo mentale, perché comunque ci si muove a ritmo di musica e si 
libera la testa, contempora-
neamente si fa un’ottima e 
specifica attività fisica, che 
consente di mantenersi in 
forma ed ha significativi ri-
sultati per il proprio corpo”.  

so, per l'edificio di via Chiesa 5 di Ro-
becchetto con Induno appena inau-
gurato, quel ricordo si allontana de-
finitivamente. Dopo la sua confisca 
alla mafia, infatti, il Comune di Robec-
chetto punta a farne un polo di socia-
lità e di attenzione alle persone in dif-
ficoltà. La nuova nobile missione 

dell'edificio è stata 
battezzata con la 
presenza del com-
missario prefettizio 
Sabrina Pane. Gli in-
tervenuti hanno 
così potuto visitare 
l'immobile ristrut-
turato e pronto per 
essere uno dei valo-
ri aggiunti del tes-
suto sociale robec-
chettese.

La notizia è di quelle che, inevi-
tabilmente, porta con sé un 
grande e profondo senso di 
vuoto. La commozione, il do-

lore e le lacrime, poi, si mischiano con 
il silenzio, che un po' alla volta è sceso 
su tutto il paese. Perché tra Carlo Val-
loni e Turbigo, la "sua" 
Turbigo, c'era un lega-
me che andava al di là 
di ogni cosa. Immenso, 
unico, speciale. Lui, 
per tutti semplice-
mente "il Carlo", era un 
punto di riferimento. 
Una figura capace, con 
la sua intraprendenza, 
il suo carisma, la sua passione per tut-
to ciò che andava a fare, di scrivere 
pagine che rimarranno per sempre 
stampate nella memoria dei turbighe-
si. Come si dice "sapeva vedere lonta-
no..." in ogni attività o iniziative che 
decideva di mettere in campo e por-
tare avanti. Era stato così quando tra i 
primi aveva deciso di creare una so-
cietà di calcio femminile, l'Acf Turbi-
go; una vera e propria "scommessa" 
per quegli anni, ma alla fine una 

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it

scommessa vinta su qualsiasi fronte, 
visto che il gruppo ha continuato a 
crescere, raggiungendo straordinari 
traguardi e risultati e diventando un 
esempio per altre realtà che sono nate 
in seguito. Era stato così per la sua at-
tività professionale, titolare della 'Va-
noni Srl', azienda che con l'attenzione 
e la cura ai dettagli che l'hanno sem-
pre contraddistinto, ha fatto diventa-
re oggi tra i leader nel settore ufficio 

(vendita/noleggi e as-
sistenza), ampliando 
con il tempo l'offerta 
con tanti altri servizi, 
quali ad esempio la 
realizzazione di reti, 
siti web e web service, 
soluzioni per la prote-
zione e sicurezza on-
line e consulenze per 

ottimizzazione dei costi aziendali. E, 
poi, ovviamente c'erano la moglie e i 
tre figli, verso i quali aveva un amore 
assoluto e totale e che erano i suoi 
principali riferimenti. Una persona 
davvero d'altri tempi e dalle "mille ri-
sorse", insomma, che ha lasciato 
un'impronta indelebile in tutti coloro 
che l'hanno conosciuto. "Ciao Carlo": 
è oggi, allora, il coro unanime che ri-
suona forte, fortissimo. "Ciao Carlo, 
una vita per Turbigo".

di Cristiano Comelli
redazione@logosnews.it
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Festa alla Madonna dei Poveri. Tra ricordi ed emozioni Vicario parrocchiale della Comunità Santo Crocifisso
Auguri don Lino: 70 anni di sacerdozio Un nuovo sacerdote: ecco don Luca

La messa in quella che per anni 
e anni è stata la sua Parrocchia 
e, poi, il pranzo con gli ex par-
rocchiani e la comunità e ov-

viamente beh... non poteva mancare 
la torta. “Tanti auguri don Lino”, già 
perché quest’anno sono ben 70 anni di 
ordinazione sacerdotale. E, allora, là, 
alla Madonna dei Poveri di Castano, 
lui primo parroco quando la chiesa 
nella zona nord della città diventò ap-
punto Parrocchia, ecco che è tornato 
proprio nei giorni scorsi, per festeg-
giare assieme ai tanti fedeli di ieri e di 
oggi ed ai castanesi l’importante tra-
guardo. "Mi ricordo quando siamo di-
ventati appunto Parrocchia - raccon-
ta lo stesso sacerdote - È stata una 
grande gioia e, contemporaneamente, 
un'emozione difficile da descrivere a 
parole. Cominciava un percorso nuo-

La grande voglia di fare e quello  
spirito d’iniziativa che, come si 
dice, sono il suo ‘marchio di 
fabbrica’. E poi le due parole, 

incontro e “mettersi in gioco”, per lui 
fondamentali. E “in gioco” don Luca si 
è sempre messo e sta continuando a 
farlo anche oggi che è cominciata la 
sua nuova esperienza nella Comunità 
Pastorale Santo Crocifisso di Castano 
e Buscate. “Queste prime settimane 
qui sono state davvero molto po-
sitive - racconta - Ho trovato 
persone che hanno un forte de-
siderio di stare insieme e dare 
ciascuno il proprio contributo 
per avvicinarsi ogni giorno di più 
al Signore, cogliendo quanto di 
bello può donarci”. Una nuova 
realtà, dunque; nuovi fedeli e 
nuovi giovani con i quali rappor-
tarsi e costruire, appunto fianco 
a fianco, il presente e il futuro. 

vo, che un po' alla volta ha portato an-
che all'organizzazione dell'oratorio e 
delle varie attività che sono arrivate 
con il tempo. Mi sono davvero sentito 
tanto coinvolto e ho provato io stesso 
a  coinvolgere le persone a camminare 
fianco a fianco". Don Lino, molto più di 
un sacerdote. Un esempio e 
un’importante e fondamentale guida. 
La vita intera dedicata alla preghiera, 
al prossimo e al Signore. L’impegno 
costante e quotidiano a fianco dei 
giovani, degli adulti e degli anziani. E 
le tante, tantissime pagine di storia di 
Castano scritte con la spontaneità, la 
semplicità e l’attenzione che l’hanno 
sempre contraddistinto. "Mi sono 
sempre sentito contento - conclude - 
Mi piace aver cercato dappertutto di 
entrare in comunione con gli altri. 
Così ho fatto quando ero a Castano e 
ho continuato a fare anche una volta 
che mi sono trasferito a Cantù, dove 
sono oggi. Quello che ci anima e ci 
guida, alla fine, è la gioia di incontrare, 
incontrarci, accogliere e accoglierci". 

“Sarà importante vivere le varie attivi-
tà e i singoli momenti di fede assieme 
- conclude - Parlare, confrontarsi, ra-
gionare e quindi pensare a ciò che ci 
aiuta a crescere e formarci ulterior-
mente, seguendo la parola di Dio e i 
suoi insegnamenti, sono gli obiettivi 
che voglio provare a portare avanti. 
Un altro tassello nel mio percorso sa-
cerdotale che si aggiunge. È un po’ 
come scrivere un nuovo capitolo del 
libro in cui c’è racchiusa la propria 
esistenza, ma ovviamente da solo non 
posso farlo, c’è bisogno dell’aiuto e del 
coinvolgimento di tutti”. 



Una nuova guida per il Polo Culturale del Castanese. 
L'assessore alla Cultura di Castano Maurizio Del Curto, in-
fatti, è il neo presidente. Un incarico certamente impor-
tante per la città e più in generale per tutto il territorio 
attorno, sempre più proiettato ad una crescita e valoriz-
zazione della cultura nei suoi differenti ambiti. "Si prose-
guirà nel segno della continuità con il lavoro svolto fino ad 
oggi – ha commentato appunto l'assessore Del Curto – 
L’obiettivo sarà quello di dare un ulteriore slancio alle iniziative e attività, 
creando una più ampia rete tra i vari Comuni. Vorremmo alzare il livello degli 
appuntamenti culturali nelle sue differenti declinazioni. Il Castanese, in questo, 
ha delle significative potenzialità da valorizzare".
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Uno Stradivari di grandi emozioni
La musica che entra nelle fabbriche. Concerto alla C.M.G.

Adriano, grande punto di riferimento 
Castano in lutto. Vita dedicata a politica e associazionismo 

La musica che entra nelle fab-
briche. Note che racchiudo-
no storia ed emozioni. Suoni 
che conquistano gli spetta-

tori, regalando atmosfere davvero 
magiche e speciali. È “uno Stradivari 
per la Gente”, promosso da Fonda-
zione Comunitaria Ticino Olona, 
con il nostro Comune e Fondazione 
per Leggere. Sono state, allora, “Le 
Quattro Stagioni Portene” di Astor 
Piazzolla, il 5 ottobre scorso, le indi-
scusse protagoniste presso la 
C.M.G. Costruzioni Meccaniche Giani, 
in via Padre Damiano Noé 17 a Casta-
no. Un suggestivo concerto, che ha vi-
sto esibirsi, con un Omobono Stradi-
vari 1730, Lorenzo Meraviglia (violino 
solista), Mauro Ivano Benaglia (piano e 

Concertmaster) e un gruppo d’archi 
dell’Accademia Concertante d’Archi di 
Milano. Un viaggio, insomma, dal 
sound argentino, appunto negli ina-
spettati spazi di una fabbrica, ricor-
dando Antonio Vivaldi. 

La vita dedicata alla politica e al 
mondo dell'associazionismo 
locale. L'impegno e la presenza 
costante per la "sua" Castano e 

per i castanesi. Quando si dice “un 
vero e proprio punto di riferimento”. E 
Adriano Canziani, un punto di riferi-
mento per la città, ma più in generale 
per tutto il territorio, lo era eccome! 
Sempre attivo. Sempre pronto a dare 
il suo contributo e sostegno. Sempre 
in prima linea in più ambiti della co-
munità: dalla Palla-
canestro Stella Az-
zurra che, con le sue 
ottime qualità e ca-
pacità, aveva fatto 
crescere e diventare 
una realtà impor-
tante della città; 
quindi, la politica, 
che l’ha visto candi-
darsi sindaco in di-
verse tornate elet-
torali e poi ricoprire 
la carica di consi-
gliere comunale sui 
banchi dell’opposi-

zione nella massima assise cittadina. 
Una politica, la sua fatta per e soprat-
tutto con la gente, dove al primo po-
sto ci dovevano essere il gruppo, 
l’insieme e l’unità di intenti. E, infine, 
la Croce Azzurra Ticinia, dove è stato 
uno dei più operosi collaboratori. Una 
figura che mancherà, allora, tanto. 
Una persona capace di scrivere pagi-
ne fondamentali di Castano e di la-
sciare un segno indelebile, che rimar-
rà per sempre nei cuori e nella testa di 
tutti. “Ciao Adriano”: è il coro unani-
me che risuona forte, fortissimo in 
ogni angolo di Castano. Quella Casta-
no che, inevitabilmente, oggi senza di 
lui è più vuota. 

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it

L’assessore Maurizio del Curto nuovo presidente del Polo Culturale



Martedì 8 ottobre, l‘Ammini-
strazione Comunale ha in-
vitato il sala consiliare tut-
te le associazioni e i 

gruppi di Bernate e Casate. Tanti i 
rappresentanti delle varie realtà che 
hanno accettato l’invito per un mo-
mento di conoscenza e confronto. 
“Quello di stasera vuole essere un in-
contro informale - ha dichiarato in 
apertura il sindaco Ottolini - sebbene 
tutti ci conosciamo, ritengo impor-
tante ricordare e condividere l’opera-
to e la missione delle singole realtà di 
cui ognuno di voi fa parte. L’obiettivo 
infatti è quello di rendere questi in-
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Bernate Ticino

‘PuliAmo’: il senso civico a servizio del bene comune Bernate e Casate: Messe dimezzate nelle due Parrocchie
Giunta Ottolini tra eventi e progetti Fede e numeri: i conti non tornano

Lo scorso sabato 28 settembre 
un nutrito gruppo di volontari 
ha preso parte 
all’iniziativa pro-

mossa dall’Amministra-
zione Comunale ‘PuliA-
mo Bernate e Casate’. Un 
progetto di volontariato 
fortemente voluto dalle 
istituzioni con l’obiettivo 
di contribuire alla salva-
guardia dell’ambiente at-
traverso la raccolta di rifiuti abbando-
nati. Grazie ai tanti volontari che 

Incontro con le associazioni per un calendario condiviso

Il calo delle vocazioni è, senza om-
bra di dubbio, un problema tangi-
bile che sta segnando la Chiesa 
Cattolica. Sempre meno ordina-

zioni sacerdotali costringono le alte 
sfere a fare un vero e proprio gioco 
d’incastri per non lasciare nessuna 
parrocchia senza la figura guida del 
parroco. Non è il caso di Bernate Tici-
no e delle sue  parrocchie di San Gior-
gio Martire e della Beata Vergine 
Maria che possono vantare la  presen-
za del parroco don Germano Tonon, 
affiancato da don Franco Roggiani, in 
pensione e residente a Casate. A 
creare non pochi rumors tra i cittadi-
ni bernatesi è stata la recente  deci-
sione di don Germano, a pochi mesi 
dalla pensione,  di ridurre il numero 
delle Messe già precedentemente li-
mitate dalla pandemia. Dal 5 ottobre 
infatti, da lunedì a venerdì le celebra-
zioni sono a giorni alterni a Bernate e 
Casate e in orari diversi (lunedì alle 18 
a Bernate, martedì alle 8.30 a Casa-
te…), al sabato viene mantenuta la 
Messa delle 18 a Bernate, posticipan-
dola di quindici minuti, mentre viene 
anticipata a Casate alle 17. La domeni-

hanno aderito all’invito, sono stati 
raccolti decine di sacchi di rifiuti di 

ogni tipo, abbando-
nati a bordo strada, 
nei parchi e soprat-
tutto nelle grandi di-
stese verdi e nei bo-
schi che circondano 
sia Bernate che Casa-
te. Un’iniziativa che 
pone l’accento sul 
grande senso civico 

dei volontari,  messo a servizio di tut-
ta la comunità.

ca, giorno che ha sempre avuto più 
celebrazioni, i fedeli possono parteci-
pare alla Messe delle 10.45 a Bernate e 
delle 9.30 a Casate. Soppresse le due 
celebrazioni ‘più frequentate’ delle 8 e 
delle 18. Insomma, una gran confusio-
ne che indubbiamente non agevola i 
fedeli, in particolare le famiglie. Una 
decisione, a detta degli addetti ai la-
vori, non condivisa con i due Consigli 
Pastorali, organi che affiancano il Par-
roco nelle decisioni che riguardano la 
vita pastorale di una Parrocchia. E 
sebbene sia indubbio che dietro tale 
decisione ci siano necessità pratiche e 
logistiche di organizzazione e divisio-
ne dei compiti, è inevitabile chiedersi 
se tale provvedimento sia opportuno 
in un momento storico come quello 
che stiamo vivendo. Le nostre comu-
nità parrocchiali hanno bisogno di le-
gami, in primo luogo umani e necessi-
tano di momenti d’incontro. Le chiese 
e gli oratori devono tornare ad essere 
casa e luogo di accoglienza e ascolto e 
non un appuntamento da incastrare 
come in un qualsiasi ufficio aperto al 
pubblico in giorni prestabiliti. Resta 
dunque da chiedersi se sia stato fatto 
tutto il possibile per evitare questo 
provvedimento o se invece stiamo 
permettendo agli eventi di prendere il 
sopravvento.

di Tecla Faccendini
t.faccendini@logosnews.it

contri un ap-
puntamento fis-
so oltre che per 
creare un unico 
calendario di 
eventi, anche e 
soprattutto per 
fare rete”. Tra le 
realtà presenti, 
oltre che quelle parrocchiali, anche 
Avis, Caritas Gruppo Pensionati, Sciu-
re del Mercoledì e poi ancora il  Grup-
po Vogatori, i Rioni, l’Associazione ‘Il 
Melograno’, oltre ai tanti volontari che 
ogni giorni, singolarmente, si impe-
gnano per il bene comune.



Sono state settimane molto intense per le comunità parrocchiali di Cuggiono e 
Castelletto. Lo scorso 23 settembre, infatti, si è svolta la suggestiva biciclettata 
tra i due paesi con il nuovo parroco don Andrea Cardani. Tante famiglie e ra-
gazzi hanno pedalato tra i luoghi più caratteristici dei due paesi per arrivare in 
oratorio a Castelletto per un bel pic-nic e momenti di gioco insieme. Gli appun-
tamenti sono poi proseguiti nel weekend successivo con la due giorni di Festa 
dell’Oratorio. Giochi, pranzi insieme, stand e go-kart a pedali, ma soprattutto 
la suggestiva messa in Oratorio presieduta da don Franco Roggiani che ha riab-
bracciato i luoghi e le famiglie che per tanti anni ha guidato con affetto e fede. 
Questo fine settimana, invece, spazio alla ‘Festa della Madonna Rosario’ a Ca-
stelletto, con tanti giochi domenica pomeriggio e processione alla sera. 
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La comunità fa rete per l’educazione
Il ‘Patto di Comunità’ coinvolge tutte le realtà cittadine

Vandalizzata la ‘Casa dei Daini’
Ennesimo brutto episodio con danneggiamento nel parco

Ci si prepara per la castagnata a Miazzina

Un nuovo, triste, episodio di 
vandalismo gratuito colpi-
sce Cuggiono: in questo 
caso a essere preso di mira è 

stato uno dei luoghi più storici del 
Parco di Villa Annoni. Negli scorsi 
giorni, infatti, ignoti, forse approfit-
tando di una giornata piovosa di chiu-
sura al pubblico, si sono introdotti 
nelle aree del grande 
parco, il secondo, recin-
tato, per estensione della 
Lombardia, dopo Villa 
Reale di Monza. Questa 
volta ad essere presa di 
mira è stata la 'Casa dei 
Daini': una struttura che 
nelle epoche precedenti 
serviva da riparo per gli 
animali e per la gestione degli stessi 
prima delle battute da caccia. La 
struttura si trova nel punto più a sud 
del parco, nei pressi del tempietto. 
"Hanno divelto la porta, rotto le fine-
stre e tutte le nostre 'renne' natalizie 

Domenica 20 ottobre, l’Oratorio di Cuggiono organizza 
una splendida gita autunnale a Miazzina, invitando fami-
glie e amici a trascorrere una giornata immersi nella na-
tura tra i boschi del piccolo borgo. L’evento offre l’occa-
sione perfetta per immergersi nei colori e nei profumi 
della stagione autunnale, raccogliere castagne e godere 
della compagnia in un’atmosfera rilassata e conviviale. Sarà possibile pranzare 
in loco (iscrizioni in Oratorio), raccogliere le castagne, partecipare alla santa 
messa e vivere dei bei momenti nei boschi autunnali sopra Verbania.

decorative realizzate 
con passione da noi vo-
lontari - ci racconta 
Maria Teresa dell'Asso-
ciazione 'Il parco di 
Alessandro Annoni' - ma 
oltre a questo hanno 
pure rovinato la cinghia 

del mezzo che utilizziamo per tagliare 
l'erba dei viali e il blocco di accensio-
ne del trattorino. Non capiamo per-
chè questa cattiveria gratuita". L'epi-
sodio è stato segnalato alle autorità 
locali  e all’Amministrazione comunale

Attivo ormai da 13 anni, con un 
riconoscimento ufficiale e fir-
mato dai principali interpreti, 
nelle scorse settimane è stato 

presentato ufficialmente, anche alla 
luce dei nuovi rappresentanti. Parlia-
mo del ‘Patto di Comunità’, un proto-
collo firmato tra le realtà educative ed 
istituzionali sul territorio comunale di 
Cuggiono che si adopera per riflette-
re, programmare e pianificare inizia-
tive per i ragazzi e per le famiglie. Du-
rante la ‘Festa dell’Oratorio’ di 
domenica 29 settembre, infatti, si è 
voluto quest’anno dare ampia visibili-
tà a questo progetto educativo così 
ben strutturato e attivo in paese. Al-
l’incontro, di fronte a diversi genitori 
di bambini e ragazzi, hanno 
presenziato tutti gli attori coin-
volti: la nuova Dirigente Scola-
stica Cristina Tacchini (con le 
insegnanti Chiara Gualdoni e 
Donatella Colombo), il parroco 
don Andrea Cardani (con il re-
sponsabile dell’Oratorio Vitto-
rio Gualdoni); il sindaco Gio-
vanni Cucchetti (con l’assessore 
Serena Longoni); il comandante 

di Polizia locale Ezio Villa (con l’agente 
Giuliana Tunici). Tra le attività fin qui 
promosse ci saranno sicuramente in-
contri di prevenzione al bullismo e al 
corretto utilizzo degli strumenti elet-
tronici, ma molto importante è anche 
il tavolo di confronto periodico per 
monitorare l’evoluzione educativa di 
bambini e ragazzi nei vari contesti cit-
tadini. Un confronto tra le parti, infat-
ti, che vuole aiutare a prevenire situa-
zioni di disagio, intercettandole 
quanto prima, sostenendo le famiglie 
e i più piccoli. Il ‘Patto’ è ovviamente 
aperto a nuove idee e stimoli da parte 
della comunità, per arricchiere i per-
corsi e magari programmare nuove 
iniziative. 

La biciclettata con don Andrea e la messa di don Franco in Oratorio

Che successo per il Chocolate Festival
Il Chocolate Festival di Cuggiono è un evento annua-
le che celebra l'arte e la passione per il cioccolato in 
tutte le sue forme. Situato nel cuore del Parco Villa 
Annoni, una delle ville storiche più suggestive della 
Lombardia, il festival ha attirato visitatori da tutta la 
zona, offrendo una combinazione unica di tradizio-
ne, artigianalità e creatività. Durante il festival, svoltosi il 28 e 29 settembre, i 

maestri cioccolatieri hanno esposto le loro creazioni, 
che spaziano dai cioccolatini più classici a sculture di 
cioccolato incredibilmente dettagliate. Era un'occa-
sione per assaporare cioccolato di alta qualità, con 
varietà che includono fondente, al latte, bianco e 
persino versioni più rare come il cioccolato ruby e il 
cioccolato artigianale biologico.
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Il ‘grazie’ del Presidente Mattarella
Molto apprezzato il libro sulla Costituzione della Bellezza

Capitan Ventosa per il ‘caso’ telecomandi
Anche ‘Striscia la Notizia’ per l’insolito problema

Mi stimo... e mi incoraggio". 
Eh sì, perché per provare 
finalmente a trovare una 
soluzione a quel problema 

che persiste ormai da anni e anni e 
che nessuno è mai riuscito appunto a 
risolvere, è arrivato proprio lui, nien-
temeno che Capitan Ventosa. Eccolo, 
infatti, ad Inveruno, precisamente in 
via Varese. "Che cosa succede? - spie-
ga Lorenzo Garavaglia, del 'Panificio 
Garavaglia', che assieme allo studio 
Ferrario, ha contattato l'inviato di 
'Striscia la Notizia' - c'è un campo ma-
gnetico che da tempo impedisce ai te-
lecomandi delle autovetture ed anche 
al cancello dello stesso studio di fun-
zionare. Così, abbiamo deciso di chia-
mare Capitan Ventosa, nella speranza 
che grazie a lui ed al suo team, che di 
simili servizi ne hanno fatto tanti, si 
possa venire a capo di quanto accade". 

Più nello specifico, più e più volte è 
capitato che, in particolar modo nei 
due posteggi di fronte al panificio, 
quando si lascia in sosta l'auto o un 
mezzo, al momento di risalire a bordo, 
questa non si apre. E si può stare lì, a 
provare e riprovare, ma nulla. "Già in 
passato - conclude Garavaglia - ab-
biamo chiesto l'intervento di aziende 
che operano nel settore, però nessu-
na è stata in grado di capire come mai 
avvenisse questo. Ovviamente è un 
problema che va risolto e, dunque, ci 
siamo mossi pure con l'inviato di Stri-
scia".

Un progetto che è nato dalle 
scuole medie di Inveruno e 
che è arrivato fino nelle 
mani del Presidente della 

Repubblica Sergio Mattarella: si tratta 
del libro “La Repubblica della bellezza 
- Per una nuova Co-
stituzione della me-
raviglia”, creato e 
redatto dagli stu-
denti della scuola 
Media A. Volta di In-
veruno nell’anno 
scolastico 2022/23, 
su impulso del-
l’Amministrazione 
Comunale, in collaborazione con 
ANPI Inveruno, il laboratorio artistico 
MaVaLà e Edizioni ArteBambini. Da un 
episodio increscioso, come l’imbr-
attamento con delle svastiche del mu-
rales realizzato fuori dall’edificio di 
Via Palestro, opera di qualche vanda-
lo, si è arrivati a produrre un libro di 
pregiata fattura, con il quale i ragazzi, 
coadiuvati dai docenti e dalle educa-
trici, hanno ripercorso le tappe più 

di Francesca Favotto
f.favotto@logosnews.it

importanti della Storia italiana, dalla 
Giornata della Memoria, fino al 2 giu-
gno, passando per il 25 aprile. Prota-
gonista e punto di partenza la Costi-
tuzione italiana, la quale ha ispirato i 
ragazzi e le ragazze nel creare la Co-
stituzione della Meraviglia, con 25 ar-
ticoli, suddivisi in coppie e illustrati 
con tecniche miste (acquarello, dise-
gno e collage).  Il libro è giunto fino 
alla scrivania della più alta carica isti-
tuzionale italiana, il quale non ha 

mancato di far arrivare 
agli studenti il suo perso-
nale grazie e i suoi cor-
diali saluti, a riconosci-
mento del lavoro svolto 
con profitto, per l’educa-
zione civile dei giovani e 
come esempio per le ge-
nerazioni future. “Abbia-
mo pensato, visto il tema 

importante e il lavoro svolto, di invia-
re una copia del libro al Presidente 
della Repubblica – commenta il sinda-
co Nicoletta Saveri, ai tempi assessore 
alla pubblica istruzione, la quale aveva 
seguito da vicino e attivamente il pro-
getto – Siamo molto contenti che ci 
abbia risposto, un gesto non indiffe-
rente anche per chi ha coadiuvato i 
nostri studenti, quindi i docenti e le 
esperte dei laboratori”. 

La comunità inverunese è sempre molto attenta e ri-
cettiva, sempre pronta a mettersi in gioco per aiutare e 
sostenere le realtà sociali e associative del paese. In 
queste ultime settimane, per esempio, vi un grande so-
stegno per raccogliere fondi per i lavori di ristruttura-
zione della chiesa parrocchiale di San Martino. Nelle 
scorse settimane, su iniziativa di ‘Onoranze Funebri 
Vergani’ oltre 300 persone han mangiato un’ottima paella raccogliendo oltre 

6450 euro di donazioni; ora il prossimo appuntamento 
sarà per il 20 ottobre. Nella data in cui si festeggerà la 
compatrona Santa Teresa, infatti, l’Antico Forno Gara-
vaglia vuole sfidare sè stesso con una piota da record 
da oltre 4 metri. Alle 11 del mattino arriverà il super dol-
ce, il cui ricavato sarà poi donato alla parrocchia (la 
vendita delle piote inizierà già con le messe del sabato).

Dalla paella in piazza alla piota da record: insieme per la parrocchia

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it

Il gruppo consiliare di minoranza “Insieme per Inveruno e Furato” accende an-
cora una volta i riflettori sulla questione sicurezza inerente al nuovo polo sco-
lastico, durante l’ultima conferenza stampa. “L’abbiamo sollevata sin da subito, 
questa problematica, non per fare polemica, ma per garantire che i nostri ra-
gazzi, i professori e tutto il personale potessero frequentare un ambiente sicu-
ro – spiega Vincenzo Grande, capogruppo – A una settimana dall’inizio della 
scuola e dopo aver chiesto lumi in merito anche al Sindaco Nicoletta Saveri, 
senza aver ricevuto una risposta, abbiamo richiesto una Commissione Ambien-
te per fare un sopralluogo insieme all’Amministrazione Comunale e richiedere 
la documentazione necessaria per garantire la sicurezza”. 

’Insieme per Inveruno e Furato’ e il tema sicurezza per le scuole
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Legnanese

Si è svolta  presso la Sala 
Consiliare del Comune di 
Busto Arsizio la presenta-
zione ufficiale a sponsor, 

stampa e autorità della Eurotek 
UYBA edizione 2024/25. La scelta 
della location non è casuale, ma 
simbolica della grande sinergia tra 
città e società sportiva, unità di in-
tenti già capace negli anni di gran-
de progettualità non solo sull'arena, 
ma su tutto il territorio. L'evento, ben 
presentato dal giornalista Piero Gian-
nico, è iniziato con il saluto del Presi-
dente Giuseppe Pirola e del Sindaco 
Antonelli. Così Pirola: "Ringrazio 
l'amministrazione comunale per il 
supporto, senza l'appoggio della città 
probabilmente non saremmo qui e 
non potremmo giocare all'arena. Il 
Comune sono sicuro che sarà ancora 
motore di slancio per il futuro della 
UYBA.care l’attività sportiva in com-

Il Requiem, uno dei capolavori di 
uno fra i massimi geni musicali di 
tutti i tempi per un genio della 
moda, ovvero Mozart per Ferré: è 

l’omaggio che la Città di Legnano ren-
de al suo stilista, venerdì 11 ottobre 
alle 21 nella basilica di San Magno, a 
suggello della mostra “Tra ragione e 
sentimento” che, dal 7 settembre, ha 
accolto ben 7mila 382 visitatori, pro-
venienti non soltanto dal 
territorio regionale, ma 
anche da Roma, Torino 
da diverse città della To-
scana e visto la presenza 
di diversi stranieri, so-
prattutto statunitensi. 
Di questi circa 1.100 
sono stati studenti o 
gruppi organizzati che 
hanno potuto apprezzare la mostra 
seguendo le visite guidate. “Eravamo 
certi che una mostra su Ferré sarebbe 
stata un successo quando abbiamo 
accolto l’idea di Roberto Clerici di far-

pagnia”. Il sindaco Antonelli: "La UYBA 
merita una sala importante come 
questa per la sua presentazione. La 
società porta il nome di Busto Arsizio 
nel mondo, con grande importanza. 
Siamo molto felici, la UYBA è un po' il 
marketing della nostra città e del ter-
ritorio. Poi via alla passerella delle 
atlete, dalle confermate Lualdi, Sarto-
ri, Piva, Frosini e Boldini alle nuove 
Howard, Pelloni, Van Der Pijl, Van 
Avermaet, Morandi, Obossa, Kunzler 
e Scola.

ne un’iniziativa di punta del Cente-
nario di Legnano Città – ricorda Gui-
do Bragato, assessore alla Cultura -, 
ma la risposta del pubblico è andata 
oltre ogni più rosea aspettativa. Fra 
qualche giorno termineremo l’omag-
gio a Ferrè con un concerto in basilica 
che ci sembra la degna conclusione di 
un mese che lo ha visto tornare, con il 
suo capo iconico, nella città dove è 

nato, cresciuto e vis-
suto”. È significativo 
ricordare il rapporto 
di vicinanza dello sti-
lista con il Coro Jubi-
late: il settore ma-
schile indosserà nel 
concerto di venerdì 
uno smoking in seta 
di sua creazione, 

mentre per quello femminile Ferré 
aveva disegnato nel 1992 una camicia 
bianca in prezioso cotone con le ma-
niche in organza; modello che sfogge-
ranno le due soliste.

Presentazione ufficiale, in Comune, della nuova stagione
Il legame tra UYBA e Busto Arsizio

Con un grande concerto in Basilica si chiudono gli eventi
Legnano omaggia Ferrè con Mozart

Nata nel 1987 per impulso di un gruppo di genitori portatori di handicap, è una 
delle oasi di socialità e solidarietà del paese. L'associazione Genitori Promozio-
ne Umana di Busto Garolfo dispone di una sede che necessita ora di qualche 
intervento di riqualificazione. Il quartier generale del sodalizio situato in via 
San Domenico Savio sarà interessato da lavori di impermeabilizzazione del tet-
to con la copertura in guaina. L'intervento comporterà la spesa di 4950 Euro.

Genitori Promozione Umana: interventi alla sedeSi chiama X Factory ed è il progetto per intercettare i giovani che non studiano 
né lavorano (i cosiddetti Neet) e attivarne le capacità che ha preso l’avvio que-
sta settimana con una riunione fra il Comune e i soggetti che si occupano di 
politiche giovanili in città. Il Comune di Legnano ha partecipato, con X Factory, 
a un avviso pubblico di ANCI ottenendo un finanziamento di 118mila 500 euro 
a valere sul “Fondo per le politiche giovanili”. X Factory prevede una prima fase 
di intercettazione dei giovani Neet mediante indagini  in collaborazione con 
enti di ricerca e frutto di un lavoro di rete tra il Comune e i vari partner. 

Giovani di Legnano... avete l’X Factory? Un bando per voi
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Il sindaco incontra gli studenti
Un momento di incoraggiamento per il loro percorso

Una notte... nel museo del ciclismo
Una bellissima iniziativa promossa dall’US Dairaghese

Presentazione del libro “Int U Segnu” sui guaritori popolari

Un momento di 
saluto e incorag-
giamento. Il sin-
daco di Arcona-

te, On. Mario Mantovani, e 
l’assessore all'istruzione, 
Fabio Gamba, hanno fatto 
visita a tutti gli studenti e 
insegnanti delle scuole di 
ogni ordine e grado in oc-
casione dell’inizio anno scolastico ac-
compagnati dal Dirigente Scolastico 
Prof. Marcora e dalla Vice Preside 
Prof.ssa Vismara. Dai piccoli dell’Infa-
nzia fino agli ormai diciottenni delle 
classi quinte del Liceo, tutti gli stu-
denti hanno accolto con entusiasmo e 
partecipazione la visita ricevuta. “A 
voi ragazzi auguro un anno proficuo 

ed entusiasmante - 
ha affermato il Sin-
daco - A voi docenti 
va il mio personale 
ringraziamento per 
l’importante lavoro 
che svolgete ogni 
giorno, consapevoli 
di avere tra le mani 
il tesoro più prezio-

so della nostra comunità”. Ha conti-
nuato poi il vicesindaco e assessore: 
“Io e tutta l’Amministrazione siamo 
già al lavoro sui progetti da inserire 
nel Piano di diritto allo studio e siamo 
sempre disponibili per ascoltare 
eventuali dubbi o richieste. Vivete 
quest’anno scolastico con impegno, 
passione e voglia di futuro!”

Lo scorso fine settimana, i gio-
vani atleti della US Dairaghese 
hanno vissuto un’esperienza 
unica partecipando all’iniziati-

va “Una notte al museo”, 
presso il Museo del Cicli-
smo Madonna del Ghi-
sallo. L’evento, che si è 
tenuto nella serata di sa-
bato 5 ottobre, ha coin-
volto i bambini in una se-
rie di attività ludico-
educative legate al mon-
do del ciclismo. Guidati 
da Arturo Binda, i ragazzi hanno preso 
parte a una visita guidata, una caccia 
al tesoro tra i cimeli dei grandi cam-
pioni e proiezioni di film a tema. Dopo 
una notte trascorsa all'interno del 
museo, la mattina successiva si è con-
clusa con la visita guidata dai bambini 
stessi, in presenza dei genitori. Un 

sentito ringraziamento va al presi-
dente Antonio Molteni e a tutti gli 
amici del Museo del Ghisallo per la 
passione e dedizione con cui portano 

avanti questo importante 
progetto. Domenica 6 ot-
tobre, gli stessi giovanis-
simi si sono messi alla 
prova nella gara di cicli-
smo a Faloppio, che ha vi-
sto la partecipazione di 
oltre 250 mini atleti. I no-
stri ragazzi si sono di-
stinti in diverse catego-

rie. Nella categoria G1 femminile, 
Laura Pessina ha conquistato il 1° po-
sto, mentre Daniele Caierani ha otte-
nuto il 6° posto nella G1 maschile. 
Nella categoria G4 maschile, Gioele 
Pessina si è classificato 3°, così come 
Elena Vieri, 3° nella G6 femminile, se-
guita da Elena Pessina al 4° posto.

Mercoledì 18 ottobre alle ore 21.00, presso la Sala Civica di Piazza della Filanda 
a Buscate, si terrà un evento unico per gli amanti della tradizione e della cultura 
popolare. L’associazione culturale Barabàn presenterà il libro “Int U Segnu: 
guaritori popolari e pratiche magiche nelle Quattro Province”, un'opera che 
esplora il mondo affascinante dei guaritori popolari, delle loro pratiche e dei 
"segni" utilizzati per curare malanni. Il libro, scritto da Aurelio Citelli, Giuliano 
Grasso, Alberto Rovelli e Marco Savini, nasce con l’intento di documentare e 
preservare una tradizione che ha caratterizzato le generazioni del Baby Boom, 
in particolare nelle zone delle Quattro Province (Alessandria, Genova, Pavia e 
Piacenza). Durante la serata sarà proiettato anche un DVD legato al volume, in-
titolato “Vedere i segni”, che offrirà un’ulteriore finestra visiva su queste affa-
scinanti pratiche.

Un corso per la disostruzione pediatrica con la Croce Azzurra
Croce Azzurra Buscate ha organizzato un corso di disostruzione pediatrica, 
un'iniziativa importante che può realmente salvare vite. Questo corso è rivolto 
principalmente a chi lavora con i bambini, come genitori, educatori e operatori 
sanitari, e mira a fornire le competenze necessarie per affrontare situazioni di 
emergenza. Partecipare a questo corso può fare la differenza in caso di biso-
gno, quindi è un'opportunità da non perdere per chi desidera essere preparato 
e pronto ad agire. L’iniziativa si svolgerà martedì 29 ottobre, alle 21, presso la 
Sala Civica di piazza della Filanda 7 a Buscate.
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“Forza, tutti in campo”… La prevenzione va a canestro 
Evento di  ‘Cuore di Donna’, Basket Mastini, Basket Academy Ticino e Basket Lonate

Quando si dice che “la pre-
venzione va a canestro”. O 
per riprendere proprio il ti-
tolo dell’iniziativa “Un cane-

stro per la prevenzione”. Allora, palla a 
spicchi, un po’ di riscaldamento e 
qualche indicazione tecnica e la sfida, 
là al PalaGiolitti di Castano e tutta al 
femminile, organizzata dall’associa-
zione Cuore di Donna con Basket Ma-
stini, Basket Academy Ticino e Basket 
Lonate (con tanto di ospite d’eccezio-

certo, però anche tanti momenti di 
coinvolgimento e per stare insieme e 
soprattutto l’occasione per dare il 
proprio contributo e sostegno. Sì, 
perché le offerte raccolte adesso an-
dranno appunto a ‘Cuore di Donna’ 
per la promozione di percorsi di pre-
venzione del cancro. Lo sport, insom-
ma, che fa del bene e conquista. Lo 
sport che unisce e regala un pomerig-
gio davvero speciale e per tutti. 

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it

ne: direttamente dall’Olimpia Milano, 
ecco infatti Guglielmo ‘Willie’ Caruso), 
ha potuto cominciare. Una partita 

Pronti per la ‘Quatar pass..’
Pronti a correre/camminare? 
Un'occasione per unire sport, salute e 
solidarietà si terrà con l'Quatar Pass 
in casin d'Invrugn, aperti a tutti colo-
ro che amano camminare e stare 
all'aria aperta. L’iniziativa offre per-
corsi di diversa lunghezza, accessibili 
per ogni livello di preparazione. I par-
tecipanti si raduneranno dalle 7:30 in 
Via Marcora, che sarà il punto di par-
tenza e arrivo, per domenica 20 otto-
bre. Partenza: Libera - dalle 8:00 alle 
9:00 per i percorsi di 6, 12 e 18 km.
Quest’anno, inoltre, si svolgerà la 1ª 
Camminata Rosa di 4 km, dedicata alla 
sensibilizzazione sul tema della salute 
femminile, segnalata con frecce rosa, 
con partenza tra le 9:00 e le 9:30. 
Iscrizioni:  - Individuali: Sarà possibile 
iscriversi fino all'orario di partenza;- 
Gruppi: Per i gruppi, è necessario pre-
sentare una lista nominativa con la 
data di nascita o il numero di tessera 
FIASP entro le 20 del 18 ottobre. Per la 
Camminata direttamente in loco.

Francesco: dalla SOI alla Nazionale
Il giovane Amato è ora stabile nella Nazionale di Volley

Un nuovo trico-
lore sventola in 
casa SOI. Fran-
cesco Amato, 

pallavolista del team 
gialloblu maschile di se-
conda divisione, è infatti 
presenza ormai stabile 
della Nazionale Italiana 
Maschile Pallavolo Sordi. 
Il raggiungimento di 
questo traguardo è un 
importante risultato personale e un 
grande motivo di orgoglio per la no-
stra società che può vantare tra le 
proprie fila un “azzurro” all’interno di 

una disciplina come il 
volley, in costante cre-
scita negli ultimi anni a 
Inveruno. Francesco 
quest’anno sarà impe-
gnato su due fronti: con 
la SOI per migliorare il 
piazzamento dello scor-
so anno del team di se-
conda divisione e con la 
Nazionale dove, dopo il 
buon risultato ottenuto 

ai Mondiali, l’obiettivo è quello di la-
vorare duramente in vista delle Dea-
flympics (Giochi olimpici per Sordi) 
che si terranno nel 2025 a Tokyo. 

Inveruno vince il Torneo AISA per la sindrome di Friedreich
Negli scorsi giorni, presso lo stadio comunale di Inveruno, si è svolta la serata 
finale del Torneo alla Memoria, organizzato da AISA Lombardia, per sensibiliz-
zare la popolazione sull’atassia di Friedreich, una patologia neurodegenerativa 
rara ed ereditaria, con la quale nel mondo a oggi convivono circa 15 mila perso-
ne, e che colpisce la popolazione soprattutto in età adolescenziale, e per ricor-
dare i membri dell’associazione che non ci sono più. Il torneo era un quadran-
golare, che ha visto scontrarsi sul campo quattro squadre del territorio per 
tutti i venerdì di settembre: Inveruno Football Club, La Meserese, Amatori Os-
sona Bar Berra e OCS Sport Magenta. Primo sul podio è salito l’Inveruno Foot-
ball Club, seguito da La Meserese, terzo l’Ossona e quarto classificato il Magen-
ta. Felice e soddisfatto uno dei tre fondatori dell’Inveruno FC, Davide Garagiola: 

“Per noi è stato un bellissimo modo per rico-
minciare ad allenarci, ma soprattutto per soste-
nere anche un evento di beneficenza importan-
te non solo per coloro che sono coinvolti 
direttamente, ma anche per tutti noi. Inoltre, è 
stato il terzo trofeo vinto nella nostra storia 
come associazione sportiva, che è molto recen-
te: infatti, stiamo per festeggiare i due anni di 
fondazione!”.



Belluno - raccon-
ta - Non dimenti-
cherò mai i mo-
menti successivi 
alla tragedia. Era 
tutto bloccato e 
tutto attorno si 
sentiva il suono 
delle sirene dei 
mezzi di soccor-
so e si vedevano 
appunto i soc-
corritori che an-
davano e veniva-
no, per prestare aiuto e recuperare i 
corpi delle persone morte”. Immagini 
terribili che si mischiavano con la 
paura e l’angoscia. “Eravamo pratica-

mente inermi - 
continua - Sape-
vamo, infatti, che 
era successo 
qualcosa di molto 
grave, però non 
riuscivamo a ca-
pire con esattez-
za cosa fosse 
realmente avve-
nuto, dal mo-
mento che le no-
tizie che 
arrivavano erano 
per lo più fram-

mentarie. Le 
uniche informa-
zioni le riusciva-
mo ad avere dai 
telegiornali, ma 
in quel periodo 
non tutti aveva-
no in casa la te-
levisione e quin-
di è stato 
difficile, almeno 
nei primi istanti, avere un 
quadro della situazione”. È 
solo dopo, insomma, che i 

fatti sono stati più chiari. “E da allora 
ecco che in ognuno di noi è cresciuto 
il senso di rabbia - conclude - Rabbia, 
già perché quanto accaduto si sareb-
be potuto benis-
simo evitare. Chi 
viveva là, in parti-
colar modo i 
montanari e non 
solo, lo continua-
vano a ripetere 
che così era 
troppo pericolo-
so, però nessuno 
ha voluto ascol-
tarli e, oggi 
putroppo, sap-
piamo tutti come 
è andata a finire”. 

9ottobre 1963: quella data che, 
inevitabilmente, è e resterà 
per sempre stampata nella sua 
memoria. La voce rotta 

dall’emozione, gli occhi che ogni volta 
diventano lucidi e poi i ricordi, tanti, 
tantissimi nella testa e nel cuore. Per-
ché Nella Bonafé, anche se ormai da 
anni vive a Castano, quando avvenne 
il disastro della diga del Vajont abitava 
proprio a circa una trentina di chilo-
metri di distanza da quelle zone. “Più 
precisamente a Sedico, in provincia di 
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Nella Bonafé, ormai da anni vive a Castano, ma era là al momento del disastro
9 ottobre 1963, Vajont: “Un dolore immenso…”

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it



Un compleanno ‘storico’ per una meserese che ha ancora una tempra eccezionale
I 100 anni di Bruna e una salute invidiabile
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Bruna Rosi nasce a Licciana 
Nardi in provincia di Massa 
Carrara, il 10 ottobre 1924. 
Abita a Mesero , dove è arriva-

ta nel 2011, dopo aver vissuto a Ma-
genta e ancora prima a Ossona, dove 
si è trasferita nel 1960. Durante 
l’infanzia si è trasferita in parecchi 
paesini nella zona di Massa, e durante 
la guerra, nonostante i bombarda-
menti, è rimasta a vivere a La Quercia, 
un villaggio vicino ad Aulla, dove poi è 
andata ad abitare dopo il primo matri-

da un suo amico di 86 anni in balera, 
in estate si rinfresca con lunghe nuo-
tate in piscina, legge quasi un libro al 
giorno, le figlie spesso devono chie-
derle dove sia, perché si fa portare a 
far la spesa in tutti i supermercati del-
la zona, ma guai se la accompagnano i 
familiari, si sentirebbe un po’ troppo 
controllata! La sua tempra è del resto 
eccezionale: non prende nemmeno 
una medicina, ha una salute invidiabi-
le, cucina e si occupa della casa senza 
aiuti e ancora fa strage di cuori, per-
ché il suo brio riesce ad affascinare i 
frequentatori delle sale da ballo in cui 
va. Sicuramente 
non è un’anziana 
come tante, la sua 
memoria eccezio-
nale la rende anche 
un archivio di ri-
cordi preziosi non 
solo per la sua fa-
miglia, ma anche 
per chi la conosce.

tata la governante di una fami-
glia benestante di Ossona. La 
vita scorre tranquilla, anche se 
faticosa a causa dei sacrifici 
che le tre donne devono fare, 
sino al 1971, quando il primo 
marito muore, lasciandola li-
bera di riallacciare una relazio-
ne, tanto che nel 1975 si rispo-
sa. Il secondo marito era un 

uomo molto tradizionale, infatti ha 
chiesto la mano di Bruna alla figlia 
maggiore, che a sua volta era già spo-

sata. Le due ragaz-
ze ne hanno acqui-
sito anche il 
cognome, proprio 
perché si era crea-
to un legame affet-
tivo molto forte. 
Nel 1987 muore 
anche il secondo 
marito, ma per 
Bruna comincia 

una terza esistenza: ormai 
in pensione, libera dalle 
cure delle figlie ormai 
grandi, ha impegnato tutte 
le sue energie in ciò che la 
appassionava di più, la let-
tura, il ballo e il nuoto. An-
che oggi, all’età di 100 
anni, si fa accompagnare 

monio, avvenuto nel 
1947. Dopo appena 
due anni è nata la pri-
ma figlia, Loredana; 
Bruna lavorava come 
commessa ad Aulla in 
un’oreficeria (dove ha 
messo a frutto la sua 
estrema perizia nella 
lucidatura degli ar-
genti). Dato che il consorte era origi-
nario di La Rotta (PI), si è trasferita lì, 
dove ha intrapreso la professione di 
magliaia, che ha mantenuto sino 
alla pensione. Dato che il consorte 
lavorava nelle fornaci, la famiglia 
si è spostata a Ossona, da dove 
non si sono più spostati per tor-
nare in Toscana. Nel 1962 è nata 
Daniela, la seconda figlia. La si-
tuazione familiare nel frattempo 
però non era più rosea come un 
tempo: l’alcolismo aveva reso in-
tollerabile la convivenza e 
Bruna, con un gesto co-
raggioso per l’epoca, nel 
1964 ha chiesto la separa-
zione ed è andata a vivere 
da sola con le due figlie. 
Per mantenerle ha iniziato 
a svolgere un doppio lavo-
ro: mentre lavorava anco-
ra come magliaia, è diven-

di Chiara Gualdoni
redazione@logosnews.it

Due generazioni in apparenza lontane ma unite in un mo-
mento di condivisione e arricchimento reciproco. E’ ciò che 
è successo lo scorso due ottobre in occasione della Festa dei 
Nonni, per il calendario cristiano degli Angeli Custodi, quan-
do alcuni studenti del Liceo di Arconate, sezione Scienze Umane, hanno fatto 
visita agli ospiti della Casa Famiglia di Arconate. “Questa iniziativa - afferma 
l’assessore Gamba - rappresenta un momento prezioso di incontro, in cui i gio-
vani hanno l’opportunità di ascoltare storie e esperienze di vita dei nostri an-
ziani, mentre portano loro un sorriso e un po’ di compagnia. Il legame tra pas-
sato e futuro è fondamentale per la crescita della nostra comunità, e siamo 
felici di poter promuovere occasioni come questa che arricchiscono tutti noi”. 

Gli studenti arconatesi han fatto visita alla RSA 



vani volontari del FAI, organizzati nei 
Gruppi FAI Giovani che, assieme a 
tutti i volontari della Rete Territoriale 
della Fondazione e agli “Apprendisti 
Ciceroni”, con fantasia ed entusiasmo 
racconteranno l’Italia in due giorni di 
festa intitolata alla conoscenza del 
patrimonio di storia, arte e natura che 
è in ogni angolo del nostro Paese. Un 
patrimonio che non consiste solo nei 
grandi monumenti, ma anche in edi-
fici e paesaggi sconosciuti, luoghi che 
custodiscono culture e tradizioni e 
che tutti siamo chiamati a curare e a 
proteggere per sempre e per tutti, 
come è nella missione del FAI, comin-

ciando innanzitutto a conoscerli, per 
scoprirne il valore.  Il programma 
dell’edizione 2024, una vastissima, 
variegata e curiosa mappa che illustra 
e racconta l’Italia, attraverso beni e 
paesaggi preziosi, tutti da scoprire, è 
stato presentato all’American Acade-
my in Rome, uno dei luoghi che saran-
no aperti durante le Giornate FAI 
d’Autunno in un itinerario alla scoper-
ta del Gianicolo, che comprende an-
che il giardino della Fontana 
dell’Acqua Paola. Una scelta simbolica, 
che riflette appieno l’approccio del 
FAI, sempre alla ricerca di luoghi e 
storie originali, o anche solo di punti 

di vista nuovi e diversi da cui guardare 
al patrimonio dell’Italia riscoprendo-
ne la meraviglia. Occasioni preziose, 
da non perdere, per lasciarsi incan-
tare dalla nostra storia.

Alla scoperta di ville, castelli, 
luoghi spesso chiusi ma cari-
chi di storia. Sabato 12 e do-
menica 13 ottobre tornano 

per la tredicesima edizione le Giorna-
te FAI d’Autunno, uno dei più impor-
tanti e amati eventi di piazza dedicati 
al patrimonio culturale e paesaggisti-
co del nostro Paese, organizzato dal 
FAI. Da nord a sud della Penisola 700 
luoghi straordinari, poco conosciuti e 
valorizzati oppure insoliti e curiosi, 
alcuni dei quali solitamente inaccessi-
bili, apriranno al pubblico in 360 città. 
Le Giornate FAI d’Autunno vedono 
una speciale partecipazione dei gio-
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Cinque le strutture vicine tra cui i Bonsai Crespi di Parabiago e Villa L’Alma di Sedriano
Con le Giornate FAI d’Autunno un’Italia da scoprire

Il villaggio è un complesso di edifici nato per ospitare i dipendenti dello stabili-
mento S.A.F.F.A. e le loro famiglie. La S.A.F.F.A nacque nel 1932 dalla fusione del-
le fabbriche italiane dell’industria fiammiferaia, arrivando a produrre 45 miliar-
di di fiammiferi all’anno. Nel secondo dopoguerra, dall’enorme quantità di 
materiale di scarto, si avviò una produzione di mobili e complementi d’arredo 
progettati da grandi nomi del design tra i quali Gio Ponti. Negli anni Sessanta 
l’azienda fu convertita alla produzione di accendini a gas e piezoelettrici per 
cessare poi definitivamente l’attività nel 2002.   Il villag-
gio oltre alle abitazioni dei dipendenti, ospitava anche 
edifici atti ad ospitare attività educative, ricreative e 
servizi. Punti di attenzione sono le splendide architet-
ture realizzate negli anni ’60 dal grande architetto mi-
lanese Giovanni Muzio, tra i quali la Chiesa di San Giu-
seppe Lavoratore, il Santuario della Madonna del Buon 
Consiglio, il cinemateatro e alcune abitazioni.

Il villaggio degli operai ex Saffa a Ponte Nuovo (Magenta)
Avvolto da un giardino che cambia colore con le sta-
gioni, il Castelletto di Corbetta vi riporterà  indietro 
nel tempo al IX secolo quando venne costruito a scopo 
difensivo.  Oggi, il complesso è il frutto di un’opera di 
restauro compiuta dall’architetto Carlo Frisiani e, suc-
cessivamente, dall’architetto Piero Portaluppi nel 1941-
1942 e nel 1959-1963, secondo il volere della famiglia Corbellini, allora proprie-
taria del Castelletto. Il Portaluppi ha lasciato un segno esclusivo e indelebile, 
mescolando elementi medievali a un’architettura a lui più contemporanea qua-
li, ad esempio, profondi armadi a scomparsa e il soffitto a losanghe, con dei for-
ti richiami a Villa Necchi Campiglio (Milano). Durante la visita, rivivrete gli 
eventi più iconici legati al Castelletto grazie all’interpretazione degli attori del 
Teatro dei Navigli e dell’Associazione Culturale Il Mosaiko. Sabato 12 l’ultima vi-
sita delle 17:30 terminerà con un aperitivo con accompagnamento musicale al-
l’ombra del Castelletto.

Il Castelletto di Corbetta apre al pubblico
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Per Santa Teresa, Inveruno accoglierà il prezioso dono Anche da Castano e Cuggiono al pellegrinaggio diocesano
Le reliquie di Giovanni Paolo II Giovani pellegrini... per la pace

La festività di Santa Teresa, per 
la comunità inverunese, è da 
sempre molto sentita. 
L’appuntamento di 

quest’anno vedrà una serie di 
iniziative dal titolo ‘Non ab-
biate paura’, per accogliere le 
reliquie del sangue di Papa 
San Giovanni Paolo II. “Que-
sta estate siamo andati in pel-
legrinaggio decanale in Polo-
nia e a Cracovia: il segretario 
dI Papa Wojtyla ha donato  
a noi e alla comunità di 
Turbigo delle reliquie del 
sangue - ci spiega don 
Marco Zappa, parroco e 
decano - Un dono prezio-
so che ad Inveruno voglia-
mo accogliere nel modo 
più rispettoso e devozio-
nale che ci sia. Il suo invito 
‘Non abbiate paura’ deve 
risuonare alto ancora oggi, con le 
sfide che la quotidianità ci impone. La 
sua figura può e deve essere esempio 
luminoso per tutti i fedeli”. Le iniziati-
ve prenderanno avvio lunedì 14 ot-
tobre, alle ore 20.30, con la recita del 
rosario presso l’edicola votiva in via 
Santa Teresa. Martedì 15 ottobre si 
svolgerà invece un pellegrinaggio 
parrocchiale alla Ma-
donna della Guardia a 
Tortona. Da mercoledì 
16 a venerdì 18 ottobre 
ci sarà un triduo di pre-
parazione alla festa: 
ogni sera, alle 21 una 
Lectio Divina con Mons. 
Luca Raimondi, Vicario 
Episcopale della nostra 

Il mondo ha bisogno di pace. Lo ri-
petiamo, in questi giorni forse più 
di altri, unendoci alle iniziative di 
preghiera, sollecitate da papa 

Francesco, legate al primo anniver-
sario dell’attacco di Hamas a Israele, 
con il pensiero a tutte le guerre e le 
sofferenze che affliggono il pianeta. È 
necessario aderirvi sentitamente. Per 
non rischiare di ridursi, come ha af-
fermato l’arcivescovo 
Mario Delpini sabato 5 
ottobre, nel momento 
conclusivo del pellegri-
naggio diocesano dei 
giovani ‘Regina della 
pace’, alle “chiacchiere 
della pace”, reazioni di 
un momento che si 
esprimono “con i punti esclamativi”, e 
dicono, parlando dei particolari delle 
cronache come si assiste a un terribile 
spettacolo: “Guarda cosa succede! Ma 
hai visto cosa è successo là, quanti 
morti lì, e le immagini delle distruzio-
ni dall’altra parte!  Le chiacchiere del-
la pace sono spesso delle grida, degli 
insulti rivolti a questo o a quello. Le 

zona pastorale. Sabato 19 ottobre, in-
vece, alle ore 21, un’elevazione spi-
rituale, con il coro Linearmonica, por-
terà all’inaugurazione della reliquia di 
Giovanni Paolo II. “Abbiamo predispo-
sto uno spazio e bellissimo reliquiario 
all’altare di San Carlo - spiega don 
Marco - così che rimanga per sempre 

segno per la comu-
nità”. Domenica 20 
ottobre spazio inve-
ce alla Messa delle 
ore 10 con la presen-
za di Mons. Erminio 
De Scalzi per il 60° 
di sacerdozio di don 
Mario Colombini.  Al 
termine della fun-

zione, in collaborazione con 
‘Antico Forno Garavaglia’, verrà 
realizzata la piota da record e 
poi venduta ai cittadini. Nel 
pomeriggio, alle 16.30, la con-
sueta processione di Santa Te-
resa con partenza da piazza 
San Giovanni Bosco e arrivo in 
parrocchiale. Lunedì 21 ottobre 
messa alle 10.30 per ricordare 

don Carlo Regiroli nel suo 70°, don 
Mario Colombini nel suo 60°, don 
Vincenzo Sorini nel suo 55°, don Dino 
Pessani nel suo 30°. In serata, alle ore 
21, al Cinema Teatro Brera la proiezio-
ne del docufilm su Giovanni Paolo II. 
“Con grande orgoglio ospiteremo in 
questi giorni, presso la chiesa di 
Sant’Ambrogio, una mostra dedicata 

al Papa Santo: la sua via 
e il suo messaggio su 
pannelli che lo raccon-
tano. Un lavoro impor-
tante, realizzato dalla 
nostra comunità e che 
potrà poi essere pre-
stata ad altre parroc-
chie; la prima in Italia di 
questo tipo”.

chiacchiere della pace sono delle gri-
da che pretendono che qualcuno fac-
cia qualcosa… e se ne stanno lì, nel sa-
lotto a chiacchierare”. Significativo 
allora il pellegrinaggio a piedi, da Sot-

to il Monte al Santuario giu-
bilare della Madonna del 
Bosco, in occasione della ri-
correnza della Madonna del 
Rosario. Il rettore del Semi-
nario diocesano don Enrico 
Castagna ha voluto dia-
logare con i ragazzi, oltre 
350 provenienti da tutta la 

Diocesi, anche da Castano Primo e 
Cuggiono: vocazione e missione. Il 
cammino, di 12 km, con la preghiera 
del rosario è stata occasione di rifles-
sione e confronto, per poi arrivare al 
Santuario e chiudere in preghiera con 
l’Arcivescovo Delpini: “Vorrei incorag-
giarvi a desiderare di essere il popolo 
della pace, senza tante chiacchiere…”.

di Vittorio Gualdoni
direttore@logosnews.it

di Letizia Gualdoni
l.gualdoni@logosnews.it



26
Rimani aggiornato su www.logosnews.it/rubriche/sociale www.logosnews.it

Rubrica

Un weekend ‘Fuori di Zucca’...
Il 19 e 20 ottobre una due giorni d’autunno in Val Vigezzo

La mostra su Mike Bongiorno La nuova stagione del Paccagnini

La manifestazione più attesa del 
periodo è certamente Fuori di 
Zucca, che torna a Santa Maria 
Maggiore il 19 e 20 ottobre con 

la 19esima edizione: invariata la for-
mula, una vera e propria 
festa degli orti e dei sapori 
autunnali, abbinata ad 
eventi, degustazioni, musi-
ca, giochi di strada, menù 
speciali, mostre e allesti-
menti. Un intero fine setti-
mana colorato e ricco di 
appuntamenti nel borgo 
Bandiera Arancio-
ne del TCI di Santa 
Maria Maggiore 
(VB), una delle fer-
mate più gettonate 
del Treno del Fo-
liage. Imperdibili 
gli allestimenti 
scenografici tra vie 
e piazze di Santa 
Maria Maggiore, in cui protagoniste 
saranno le zucche, a centinaia, multi-
colori e di mille forme. Immancabile, 
nel pomeriggio di sabato e in tutta la 
giornata di domenica, il Mercatino 
della terra, in Piazza Risorgimento, 
con i profumi degli orti d’autunno e 
dei boschi di montagna: verdura, frut-
ta, erbe aromatiche, formaggi, dolci e 

Nel centenario della nascita, inaugu-
rata dal 17  settembre la mostra “MIKE 
BONGIORNO 1924 - 2024” dedicata al 
grande presentatore, protagonista 
della storia della Tv, ma anche di quel-
la del nostro Paese, che il pubblico 
potrà scoprire fino  al 17 novembre 
nella sede di Palazzo Reale a Milano, 
città che l’ha adottato e che amò sin 
da subito. Un’esposizione inedita che 
testimonia un passaggio epocale sulla 
storia della televisione e del costume 
degli italiani, un’esperienza immersiva 
che trasforma lo spazio espositivo in 
una scatola scenica ricca di ricordi 
della sua straordinaria carriera e per-
mette allo spettatore di entrare in 
contatto con la sua storia personale e 
con il personaggio pubblico. Un luogo 
della memoria e del presente al tempo 
stesso, nato dalla ricerca di materiali, 
molti dei quali esposti per la prima 
volta, arricchito da tante ‘rarità’ con-
cesse per l’occasione dalla Fondazio-
ne Mike Bongiorno: documenti per-
sonali, foto inedite, copioni..

 originali, cimeli artistici e premi, og-
getti e ricordi che accomunano più 
generazioni di estimatori. La mostra 
si apre con un contributo video in cui 
Aldo Grasso racconta quello che per 
lui Mike ha rappresentato nel mondo 
della televisione. 

Si avvicina l’inizio della nuova stagio-
ne dell’Auditorium Paccagnini a Ca-
stano Primo, un appuntamento dav-
vero significativo perchè andrà a 
coincidere con i 20 anni di attività 
della struttura. Anche per quest’anno 
a gestire gli eventi sarà  la ‘Cooperati-
va Fiore che ride’ che opera per “crea-
re opportunità lavorative, di inclusio-
ne e di vita sociale alle persone con 
fragilità. Sociale e cultura, con un ca-
lendario che, di anno in anno, si fa 
sempre più ricercato e variegato per 
andare a coinvolgere un pubblico ete-
reogeneo non solo dal castanese ma 
dall’intero territorio. Due gli appunta-
menti da mettere subito in calenda-
rio: il 19 ottobre con i ‘Jama Trio’ in 
concerto e lo speciale Halloween la 
serata ‘Thriller’. Per la prima serata 
verrà presentato ‘Mostri Bellissimi’,  il 
nuovo album prodotto da Jama Trio 
nell’ estate 2024 e uscito in anteprima 
su Bandcamp tra agosto e settembre. 
La trasformazione dell’uomo moder-
no attraverso i social network è il filo 
conduttore di ogni canzone e di ogni 
testo-racconto dell’opera. 

altre prelibatezze autunnali da acqui-
stare in un autentico mercatino a 
km0. I più golosi potranno contare sui 
menù a tema proposti dai ristoranti 
del paese, in cui degustare le speciali-

tà autunnali, tra 
tradizione e inno-
vazione. E ancora 
concerti, speciali 
installazioni artisti-
che, mostre, labo-
ratori, strumenti 
musicali ricavati 
dalle zucche, degu-
stazioni a base di 

zucca e di caldarroste, 
spettacoli, giochi di strada 
e gran finale con la sven-
dita delle zucche e dei 
frutti autunnali al... peg-
gior offerente. Fuori di 
Zucca può essere l'occa-
sione per addentrarsi nei 
boschi della Val Vigezzo, 

ammantati con l'abito autunnale, op-
pure visitare le piccole e affascinanti 
realtà museali del capoluogo vigezzi-
no: la Scuola di Belle Arti “Rossetti Va-
lentini”, che fino al 3 novembre ospita 
la splendida mostra dedicata a Gian 
Maria Rastellini, il Museo dello Spaz-
zacamino e la Casa del Profumo Femi-
nis-Farina. 
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Anche le più piccole realtà di paese inizieranno a conoscere bilanci sociali e ESG
Il mondo che ci aspetta: tra sociale e profit

Il mondo è in continuo e costante 
cambiamento, ce ne accorgiamo 
anche passeggiando nei centri dei 
nostri paesi e 

delle nostre città. 
Se è vero che le ri-
voluzioni nascono 
in provincia, pos-
siamo dire che i 
cambiamenti ven-
gono dalle città. Le 
nostre realtà com-
merciali e produtti-
ve conosceranno 
presto il cambia-

mento che realtà ben più strutturate 
stanno già affrontando: il mondo ESG. 
Di cosa si tratta è molto semplice. 
Ogni negozio, ogni azienda, ogni sog-
getto profit ha un impatto 
sull’ambiente e sulle persone (dipen-
denti o clienti). Questo impatto gene-
ra conseguenze ed effetti che alla lun-
ga plasmano il destino e l’immagine 
della realtà stessa. Del resto la sigla 

ESG significa pro-
prio questo envi-
ronmental (am-
biente) social 
(sociale) gover-
nance (struttura) 
Le grandi aziende 
stanno lavorando 
da anni su questi 
processi e, proprio 
per questo, vedia-
mo enormi inve-

stimenti in attività sociali o 
ambientali. Presto l’onda 
lunga del cambiamento rag-
giungerà anche i più piccoli 
e permetterà loro di defini-
re il proprio profilo nel tes-
suto sociale. Secondo dati 
ISTAT le nuove generazioni 
scelgono dove acquistare sempre più 
spesso in base all’impatto che quel 
marchio, quell’azienda o quel negozio 
genera su ambiti sociali o ambientali. 
La responsabilizzazione della scelta 
porta a rivalutare i colossi come AMA-
ZON a favore del negozio di quartiere. 
Questo processo inizia ed è già inizia-
to, sta alle singole realtà cogliere que-
sta opportunità. Le modalità sono le 
più disparate ma passano sempre per 
due cardini fondamentali: una narra-
zione schietta e trasparente delle 
persone e delle scelte che vengono 

Che sia da un drone o... da ‘terra’, 
che sia un elemento naturale o un luogo storico, 
il nostro territorio ogni giorno ci regala 
istantanee meravigliose! 

Se volete condividerle con gli altri lettori, 
rilanciando il ‘bello’ della nostra Lombardia, 
inviateci le foto a redazione@logosnews.it

Gli scatti verranno condivisi su Facebook 
@GiornaleLogos e Instagram @logosnews.it

La prima di Logos
Un mese dedicato alle donne, 
o meglio, alla loro salute. Gra-
zie alla ricerca scientifica e 
alle campagne di comunica-
zione, ogni anno, migliaia di 
donne riescono a curarsi per 
tempo grazie agli screening di 
prevenzione. Un’opportunità 
preziosa da sfruttare per 
tutelare la propria salute.
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di Emanuele Albertario
redazionei@logosnews.it

effettuate e il sostegno a cause o ini-
ziative che toccano davvero la sensi-
bilità di chi le sostiene. Nei prossimi 
cinque anni tutte le aziende saranno 
chiamate a redigere un bilancio socia-
le, questo enorme cambiamento per-
metterà a chi lo comprende e lo ab-
braccia di aumentare i propri profitti 
generando un impatto sociale e am-
bientale positivo. Per chi, invece, 
manterrà un approccio legato solo a 
dinamiche di prezzo e di pubblicità 
tutto resterà maledettamente diffici-
le, esattamente come lo è ora.




